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Los nuevos positivos corresponden a pacientes de Coquimbo 

(59), Andacollo (8), La Serena (2) y Ovalle (1). A los cuales se suma 

otro contagiado que declaró residencia en otra región del país.  

Existirían alrededor de 25 brotes activos en la zona.

71 CASOS COVID 
SE REGISTRAN 
EN LAS ÚLTIMAS 
24 HORAS  

NUEVA CIFRA RÉCORD, ENTREGADA EN BALANCE: 

Proyecto de caleta 
inquieta a vecinos 
de La Herradura 

EN COQUIMBO:

Desde el MOP respondieron que la iniciativa ha 
sido socializada a través de la junta de vecinos, los 
pescadores y otras entidades.

EN LA REGIÓN:

Llamado a acuerdo político 
del presidente Piñera no 
convence a dirigentes
Partidos de oposición señalaron estar “dispo-
nibles” para conformar mesas de trabajo, pero 
con la condición que todos los actores “sean 
escuchados”. 10

El poder del crimen 
organizado queda al
descubierto en 
medio de la pandemia 

UN MES DE MAYO REVELADOR: 

El hallazgo de un túnel para cometer un atraco, un 
arsenal de guerra en el Valle de Elqui, y reciente-
mente la incautación de un fusil M16, dejarían en 
evidencia que la presencia delictual a gran escala 
se habría instalado en la región. 4-5

NUEVA SALA DE ESPERA EN EL HOSPITAL
Este miércoles comenzó a funcionar la carpa que se encuentra ubicada en el frontis de urgencias del Hospital 
de La Serena. El uso que se le otorgó a la estructura fue el de una segunda sala de espera en la unidad de emer-
gencias, pero enfocada a pacientes con patologías respiratoria

LAUTARO CARMONA
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EL BARÓMETRO

Este viernes 29 de mayo llegará a la Región 
de Coquimbo parte de un sistema frontal 
proveniente del sur, que traerá a la zona desde 
chubascos hasta tormentas eléctricas, según 
pronósticos de Ceaza. “Este primer sistema 
va a dejar chubascos débiles y dispersos en 
toda la Región de Coquimbo”, cuya mayor 
acumulación de precipitaciones en la jorna-
da del viernes será en la cordillera de Elqui, 
donde se podrían registrar hasta 10 cm de 
nieve, detalló el meteorólogo Luis Muñoz.

Para el sábado se presentaría una combi-
nación entre la inestabilidad post frontal y 

la inestabilidad de una vaguada en altura, 
que provocará chubascos débiles en gran 
parte de los valles, precordillera y codillera, 
que podrían alcanzar 5 mm como máximo 
en algunos puntos de la región.

Finalmente, el núcleo frío en altura llegará 
al continente el domingo. En este escenario 
“se registrarían chubascos dispersos, tor-
mentas eléctricas y probables granizos en 
la Región de Coquimbo, concentrándose 
la mayor parte de la actividad en los valles 
donde se podrían presentar precipitaciones 
de hasta 10 mm”, agregó Muñoz.

EL BARÓMETRO

El miércoles 25 de 
marzo, la Comisión 
Arquidiocesana de 
Cementerios comu-
nicó que los campo-
santos bajo su admi-
nistración, vale de-
cir, los ubicados en 
Punitaqui, Sotaquí, 
Andacollo, Tongoy y 
“San Luis Gonzaga” de 
Coquimbo, cerrarían 
sus puertas para la 
atención a público a 
partir del 30 de dicho 
mes, medida adopta-
da para prevenir con-
tagios por COVID-19.

Este lunes 25 de mayo, la entidad dependiente del Arzobispado de La Serena, emitió 
una nueva comunicación, actualizando la normativa vigente a la fecha. A contar de 
esta semana, los horarios de atención a público para los mencionados recintos será de 
09:00 a 13:00 horas, de jueves a sábado. Por su parte, el cementerio “San Luis Gonzaga” 
de Coquimbo, mantendrá sus puertas abiertas de martes a domingo, también entre 
las 9 de la mañana y una de la tarde.

Cabe mencionar que para todos los cementerios existe la disponibilidad de atención 
personalizada, previa coordinación telefónica con el administrador del lugar. Más 
informaciones en www.arzobispadodelaserena.cl 

La entrega de Cajas de Alimentos es una medida inédita, considerando la 
gran cantidad de beneficiados que se proyectan para la Región de Coquimbo, 
pero también por el gran trabajo que conllevará distribuir esta ayuda en 
todo el territorio.

La Intendenta Lucía Pinto indicó que se tiene proyectado despachar 80 mil 
de estas cajas para las familias más vulnerables, 20 mil más de lo pensado 
hace algunos días.

“Estas 80 mil cajas de alimentos irán para el 40% de la población más vul-
nerable y comenzaremos su distribución a partir del 8 de junio”, anunció 
la Intendenta.

Se comenzará en esa fecha, explicó, debido a que la prioridad en la entrega 
de alimentos la tienen aquellas comunas que están en cuarentena. Y es que 
este este plan impulsado por el Presidente Sebastián Piñera, repartirá 2,5 
millones de estas unidades en todo el país.

“Aquí tendremos un despliegue en cada provincia para llegar a todos los 
hogares con esta ayuda necesaria. Y para cumplir ese objetivo, necesitamos 
trabajar todos unidos, por eso vamos a informar, planificar detalles y la 
estrategia de entrega con cada uno de los alcaldes de la región”, sostuvo la 
Intendenta Pinto.

La idea, agregó la jefa regional, es implementar este plan a través de grupos 
de acopio en cada una de las comunas, desde donde se realizarán los despa-
chos a los diversos sectores, con ayuda de los funcionarios municipales, del 
Ejército, bajo la coordinación del Gobierno Regional y el Consejo Regional.

Tras reunirse con la Intendenta Pinto, el Presidente de la Asociación de 
Municipios de la Región de Coquimbo, el Alcalde de Vicuña Rafael Vera, señaló 
que “nos genera satisfacción y alegría saber que tendremos una cantidad 
importante de cajas para repartirle a nuestra gente que tiene tanta necesidad. 
Si bien muchos de nosotros no tenemos muchos recursos para el proceso 
de entrega, en cuanto a logística o personal, estamos dispuestos y queremos 
colaborar”. Mientras que el Alcalde de La Higuera, Yerko Galleguilos, acotó 
que “la ayuda anunciada por parte del Gobierno es muy importante y se 
agradece mucho”.

A partir de ayer miércoles todas las personas que quieran ingresar o actualizar sus datos en el 
Registro Social de Hogares podrán hacerlo sólo con su rut y número de documento (informa-
ción disponible en el carnet), medida implementada para facilitar el acceso al registro debido 
a la emergencia por COVID-19.

“Desde este miércoles a las 12:00 del día todo aquel que cree un Registro Social de Hogares 
porque no lo tenía para postular al Ingreso Familiar de Emergencia, ya no requiere el uso del 
Clave única. Hicimos esto porque tenemos 98.000 personas que han ido a los municipios a 
tratar crear un Registro Social de Hogares de forma presencial. Así que hoy desde las 12 pueden 
hacerlo vía web, basta que tengan su carnet a mano, esta es una forma de facilitar lo más rápi-
damente posible que las personas llenen la información social necesaria” explicó el ministro 
de Desarrollo Social y Familia, Sebastián Sichel.

Quienes tengan Clave Única podrán seguir usándola para realizar trámites en www.registro-
social.gob.cl, puerta de entrada a los beneficios sociales del Estado. Además se informó que la 
página www.ingresodeemergencia.cl, donde las personas pueden solicitar el Ingreso Familiar 
de Emergencia, no descontará datos móviles gracias a una colaboración público-privada con  
las empresas Wom, Entel, Claro, GTD, Movistar y VTR.

Entrega de cajas de alimentos 
comenzará el próximo 8 de junio

Registro Social de Hogares sin Clave Única

Comisión Arquidiocesana de Cementerios 
actualiza horarios de atención ante emergencia 

Pronostican chubascos y tormentas eléctricas 
para este fin de semana en la región
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EDITORIAL

En el combate a la propagación del Covid-19, los 
profesionales de la salud se encuentran en lo que 
se ha llamado “la primera línea”. Allí se ubican 

los médicos, enfermeras, paramédicos, entre otros, 
que día a día, asumen el riesgo que significa estar en 
contacto con personas contagiadas o sospechosas 
de tener el virus.

Este martes se conoció del deceso del doctor José 
René Sánchez Bascuñan de 67 años, el primer médico 
del país que murió contagiado por el coronavirus. 

El ministro Jaime Mañalich destacó al médico 
durante el balance diario. “Tenía una enfermedad 
cardiovascular muy complicada, evidentemente, 
tenía edad y criterios para estar en cuarentena. Sin 
embargo, siguió trabajando intensamente. Muchos 
profesionales de la salud han elegido ese camino”, 
dijo en el punto de prensa.

Por su parte, el secretario del Colegio Médico, José 
Miguel Bernucci, aseguró que el profesional “estuvo 
apoyando hasta el último día en el servicio de gas-
troenterología. Una de las mayores listas de espera 
en el país en esta especialidad, y él estuvo hasta el 
último día antes de enfermarse dando apoyo”.

René Sánchez Bascuñan trabajaba en el hospital 
Sótero del Río, en la Clínica Vespucio y se desempe-
ñaba como académico en la Universidad Católica. 

Su muerte se suma a otros tres profesionales de la 
salud quienes han fallecido contagiados de Covid-19: 
una profesional de la Araucanía, otra del Hospital 
Carlos van Buren y un hombre que trabajaba en un 
centro asistencial de San José de Maipo.

Los fallecimientos son una muestra de los riesgos 
que, en estos días, se someten quienes abrazaron una 
vocación como medicina, enfermería, entre otras.  

En todo el mundo, el agradecimiento a estos pro-
fesionales se han expresado mediante el llamado a 
salir a los balcones o puertas de las viviendas para 
brindarles un aplauso, por el esfuerzo y el tesón con 
el cual desarrollan sus funciones. Son ellos quienes 
optan por seguir sirviendo a la comunidad, conoce-
dores que su labor es fundamental en el combate 
a la pandemia y, en concreto, en salvar vidas. Así 
muchas veces dejan en una posición secundaria a 
sus propias familias. 

Paula, hija del doctor fallecido, admitió a un medio 
de prensa que su padre los reunió con familia y les 
anunció que seguiría atendiendo a pesar de calificar 
como población de riesgo. 

El doctor René Sánchez se merece, obviamente, 
más que un aplauso. Un homenaje al igual que 
todos aquellos que combaten en “la primera línea” 
a esta pandemia.

En la primera línea

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 / 
Fax (51) 2 219599

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Almagro 452. 
Fono: (51) 2 545390. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200413

SUSCRIPCIONES Fono (51) 2200489 y 
(51) 2200400

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

OPINIÓN

Teleeducación  
hoy: tortuosa, 
estéril, ridícula

Pedro Prado Moreno 

La teleeducación, educación a distancia,  es 
una buena herramienta. Siempre ha existido.

Como que todo el saber y la sabiduría es 
acumulación distante, de siglos de siglos. 
Experiencias milenarias. Y el  pensar, hablar, 
escribir...  Y lo usamos hoy cotidianamen-
te. Solidariamente. También las sabidurías 
de  papiros, petroglifos, bibliotecas, abuelos 
patrimonios vivos… O recogidas en datos, 
información, que en actos reflexivos  pueden 
convertirse  en conocimiento. También la 
observación de conductas, sentimientos, 
técnicas al pasear o pasar por una plaza o 
calle se hace acto educativo.

El perfil de cerros, el curso de un río, una 
hormiga previsora, o las 3 Marías, nos educan. 
Los medios de comunicación fueron, son  o 
pueden llegar a ser educativos. Todo a distancia.  
“La educación es despertar amores”, no temo-
res.  No es el aislarse, encerrarse y ensillarse. 
“La educación es una práctica de la libertad”. 
Es pasión no prisión. Compartir, no competir.

La teleeducación de hoy  en tiempos de 
Pandemia, está centrada en el culto a la tecnolo-
gía física. Está hecha para justificar los ingresos 
de los colegios y de universidades. Y egresos 
de alumnos. -Tortuosa es, porque el ambiente  
familiar, se invade de equipos, colgarse, enca-
lillarse, producirse,  aislarse, poner  silencios, 
horarios, temas, controles… Y hacer como si 
estuvieran en la sala. Tensa. -Estéril es. ¿Qué se  
entiende?, ¿Quién aprende?. ¿Que se produce?. 
Sobre textos y no contextos, reproduciendo y 
no produciendo. Costos y distractores anulan 
intentos  de  prender el aprender. -Ridícula es, 
no solo por los chistes que circulan, también  
por lo que se simula o esconde  en la mente 
y el ambiente. En esas 3 dimensiones avanza 
cada minuto. Sobre exigidos  los  profesores 
para asegurar  sueldos u honorarios, y los 
alumnos para asegurar asistencia, presencia, 
aprobar el ramo como peldaños a un cartón. 
Mientras  los administradores  y dueños de 
establecimientos, van marcando peso a peso,  
chequeando  los cheques que cobraran con 
menos  gastos.
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Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 
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OVALLE 
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Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

René Sánchez Bascuñan trabajaba en el hospital Sótero del Río, en la Clínica 
Vespucio y se desempeñaba como académico en la Universidad Católica. 

CARTAS

Los planes para 
el hidrógeno 
verde

A propósito del anuncio del 
Ministerio de Energía respecto a los 
cuatros ejes a desarrollar para una 
estrategia nacional de hidrógeno 
verde a 2050, quienes trabajamos 
a diario con el objeto de reducir al 
máximo el gasto energético por el 

Héctor Arellano,

 gerente comercial Efizity

bien del medioambiente, valoramos 
esta hoja de ruta, cuya entrega está 
pensada para fines del 2020.

Ahora, si bien sabemos que éste se 
trata de un año complicado a raíz de 
la actual pandemia -cuyo escenario 
podría retrasar la ejecución de cual-
quier proyecto que no conlleve como 
fin único la contención del covid-19-, 
es necesario desde ya aprovechar cada 
instancia que pretenda promover el 
conocimiento general sobre el hidró-
geno verde; informar sus beneficios 
y oportunidades, además de explicar 
por qué este elemento químico podría 
ser la llave del crecimiento económi-
co sostenible, tal como lo plantea la 
autoridad.

Lo anterior expuesto, sin duda, apor-
taría como antesala para diseñar un 
marco regulatorio adecuado y pro-
gramas de desarrollo de pilotos que 
concreten una eventual y exitosa mayor 
generación de hidrógeno verde, de 
modo que se puedan cumplir las ac-
ciones planeadas a 2025. Hoy en Chile 
el hidrógeno verde es considerado 
un gas industrial, por lo que una de 
las primeras acciones regulatorias a 
estudiar es establecer este recurso 
como un combustible. 

Cada acción que permita facilitar esta 
gran tarea es bienvenida, sobre todo 
para identificar y convencer futuros 
capitales privados que permitan el 
cofinanciamiento de estos proyectos.
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En medio de la pandemia, un sinfín de 
actividades han paralizado. Confinamiento 
preventivo,  obligatorio, o como sea, ha 
obligado a las personas a cambiar su 
forma de vida y en muchos casos a dejar 
de hacer sus labores de manera normal. 
Pero si existe algo que no se ha detenido 
en ningún momento, es la delincuencia, 
la que, de hecho, este último mes de 
mayo ha mostrado una cara nueva, que 
ha tomado por sorpresa a la comunidad, 
y también a las policías. 

Hallazgos de alto calibre y formas de 
ilícitos de magnitudes nunca antes vistas 
hoy preocupan desde el ámbito vecinal 
hasta el parlamentario, ya que existe prác-
ticamente la certeza de que en la zona 
están operando organizaciones criminales 
con un poder adquisitivo y de fuego que 
escapa a los márgenes de lo que estábamos 
acostumbrados a ver. Del arma hechiza 
pasamos al arsenal de guerra, en algún 
momento que no pudimos prever. 

ARSENALES Y TÚNELES 

El sábado 2 de mayo en la tranquila loca-
lidad de Quebrada de Talca personal de la 
PDI, en el marco de otro procedimiento, 
se encontró con un arsenal de armas 
de guerra nunca antes visto en la zona. 
Durante el operativo, se logró detener 
a un sujeto, mientras que otro escapó y 
todavía se mantiene prófugo. 

Las hipótesis abundaron. Nada se podía 

descartar, y se desconocía si aquel arma-
mento sólo estaba siendo guardado en 
la región, o se estaba preparando un gran 
golpe. Aquello todavía es materia de inves-
tigación, sin embargo, cuando el 19 de este 
mismo mes, la PDI informó del hallazgo de 
un túnel de 42 metros de largo que iniciaba 
su construcción en una bodega del Barrio 
Industrial, en Coquimbo, y que daba justo 
con las bóvedas de la empresa de transporte 
de valores, Brinks, fue inevitable no hacer 
la conexión entre ambos eventos, y la tesis 
de que los sujetos de Quebrada de Talca 
estaban detrás del cinematográfico atraco 
cobró mayor fuerza, sobre todo porque 
los individuos estaban implicados en el 
“nuevo robo del siglo” ocurrido en el mes 
de marzo en el aeropuerto de Santiago. 
Aparentemente, preparaban un golpe similar. 

¿TENDENCIA O HECHOS AISLADOS? 

Durante el mes se han registrado más 
incautaciones, pero llamó la atención la 
última de ellas que tuvo lugar el día martes. 

La PDI dio con una plantación de droga en 
Vicuña, pero lo que impresionó fue que 
dentro del procedimiento también se 
pudo encontrar un fusil de Guerra M16. Para 
algunos, una prueba más de que al menos, 
se estaría gestando una tendencia. En esa 
línea el encargado regional de Seguridad 
Pública, Rolando Casanueva, expresó que 
a nivel nacional se estaba dando la situa-
ción de las bandas adquirían este tipo de 
armamento, algo que podría estar llegando 
a la Región de Coquimbo. “Lo que hemos 
visto con las incautaciones y este arma-
mento que no es habitual de encontrar, 
pero han proliferado organizaciones que 
por el tipo de delitos al que se dedican, 
tienen dinero y poder de fuego diferente 
al de otras bandas más pequeñas. Esto 
nos preocupa, porque las armas de alto 
calibre circulan, y muchas veces ocurre 
que se enfrentan bandas rivales y hacen 
uso de estas armas poniendo en riesgo a la 
población”, puntualizó Casanueva, quien, 
eso sí, aseveró que, la policía está trabajando 
para desbaratar estas asociaciones ilícitas. 

El poder del crimen organizado queda 
al descubierto en medio de la pandemia

UN MES DE MAYO REVELADOR:

Desde las policías, Seguridad Pública y también a nivel 
parlamentario han visto con preocupación los hechos 
delictuales a gran escala y sin precedentes que han ocurrido 
en la zona. El hallazgo de un túnel para cometer un atraco, 
un arsenal de guerra en el Valle de Elqui, y recientemente 
la incautación de un fusil M16, dejarían en evidencia que la 
presencia delictual a gran escala se habría instalado en la 
región, con bandas cuyo poder de fuego siembra el temor y 
con un nivel de financiamiento que impresiona.

@eldia_jcpizarro

Juan Carlos Pizarro / LA SERENA Para el subprefecto de la PDI Rodrigo 
Villarroel, jefe de la Biro La Serena, cierta-
mente, “se trata de algo preocupante, pero 
yo no me atrevería a afirmar que es algo que 
esté instalado en la zona”, sostuvo, aunque 
admite que hay que ponerle atajo ahora. 
“Se han visto hechos de esta naturaleza, con 
delitos más elaborados porque los tiempos 
van cambiando, y así como la policía está 
cada vez más profesionalizada, los delin-
cuentes igualmente van teniendo mayores 
recursos, e intentan ponerse a la vanguardia 
de lo que se veía hace años atrás, donde era 
más difícil encontrar armamento largo, y 
mucho menos fusiles de guerra”, afirmó, 
agregando que estas bandas, con mayor 
poder adquisitivo y poder de fuego están 
ligadas al narcotráfico o a los grandes robos, 
“pero también las utilizan para defenderse 
de otras bandas criminales, de las quitadas 
de droga, o quitadas de las mismas armas. 
Hay todo un submundo delictual dentro 
de esto”, expresó. 

CARRERA NO TIENE DUDAS 

El exprefecto de Coquimbo, el coronel 
(R) Luis Carrera, también alertó de la si-
tuación. Es uno de los que cree que la 
delincuencia y el modus operandi de los 
antisociales cambió definitivamente y 
en consecuencia, “los intereses y el tipo 
de delitos son distintos”, por lo mismo, 
requieren de otro tipo de armamento. 
“Por alguna razón se están produciendo 
estos hechos en la Región de Coquimbo, y 
no me cabe duda que las policías lo están 
investigando, porque no es normal que 
encuentren un fusil M16 entre traficantes 
o cuidadores que están viendo una simple 

Zona de debates

“Se han vistO delitos más ela-
borados porque los tiempos 
van cambiando, y así como la 
policía está cada vez más pro-
fesionalizada, los delincuentes 
igualmente van teniendo mayo-
res recursos”. 

RODRIGO VILLARROEL

JEFE BIRO PDI

“El tema preocupa, pero yo no 
hablaría en términos de armas 
de un fenómeno tan peligroso 
como ocurre en otras latitudes 
del mundo, donde los delin-
cuentes se alimentan de un 
mercado negro”. 

GENERAL JORGE TOBAR

JEFE IV ZONA POLICIAL

“El que las Fuerzas Armadas 
tengan que tener el control del 
Estado de Excepción, no obsta 
a que tengan el control de la 
seguridad pública. Hay que ser 
preciso en que la seguridad no 
puede quedar de lado”. 

JUAN MANUEL FUENZALIDA 

DIPUTADO REGIÓN DE COQUIMBO 

“Hemos visto, además del tema 
del túnel y las incautaciones de 
armas, que en las poblaciones 
de la zona, los traficantes salen 
después del toque de queda a 
desafiar a la autoridad militar, 
con su propio armamento”. 

MATÍAS WALKER

DIPUTADO REGIÓN DE COQUIMBO
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El poder del crimen organizado queda 
al descubierto en medio de la pandemia

En el operativo del 2 de mayo en Quebrada de Talca, la PDI incautó un arsenal de armamento 
militar sin precedentes en la zona.

CEDIDA

LLAMADO A LA CALMA 

Pero el general de Carabineros, jefe de la IV 
Zona policial, Jorge Tobar, pone paños fríos. 
Admite que durante este mes han ocurrido 
hechos poco frecuentes pero que no alcanzan 
a ser tendencia, al menos en lo que tiene que 
ver con armamento de guerra o arsenales. 
Sí asume que de un tiempo a esta parte hay 
mayor cantidad de armas circulando debido 
a que los delincuentes las obtienen de la 
misma ciudadanía, robándoselas. “Hay gente 
que compra armas para defenderse, pero no 
saben utilizarlas. Yo no hablaría en términos 
de armas de un fenómeno tan peligroso 

como ocurre en otras latitudes del mundo, 
donde los delincuentes se alimentan de un 
mercado negro. Eso sería aún más peligroso”, 
indicó el general Tobar, agregando que, para 
él, “pese a los eventos que han ocurrido esto 
no implica que haya una nueva realidad, 
porque aquí hay que establecer también el 
origen de estas armas, cuando se establezca 
eso vamos a tener mayor claridad de lo que 
hay detrás”, finalizó. 

DIPUTADOS Y SU DURO 
DIAGNÓSTICO 

“Lo que nosotros planteamos es lo que está 
sucediendo”. Con estas palabras, el diputado 

plantación de marihuana”, puntualizó.
Carrera, coincide en que necesariamente 

quienes tienen estas armas, sí se dedican 
al tráfico de drogas, pero a mayor escala, 
ya que se trataría de organizaciones delic-
tuales con un poder adquisitivo diferente. 
“Aquí ya no estamos hablando de armas 
hechizas, ni de armas cortas, son armas 
de guerra que no le van a llegar solas a 
los narcotraficanes. Son caras y muy pro-
bablemente hayan sido importadas en 
cargamentos, junto con la misma droga. 
Pero sin duda estamos en presencia de 
bandas y organizaciones nuevas, distintas 
a las que estábamos acostumbrados”, 
enfatizó.

GRANDES ROBOS

Además de estar íntimamente vinculados 
al narcotráfico, este tipo de armas eviden-
temente que está ligada a la perpetración 
de robos de gran magnitud, como el que 
se pretendía cometer en las bóvedas de la 
empresa de Transporte de Valores Brinks, 
en el que los delincuentes trabajaron 
más de dos meses logrando construir un 
túnel subterráneo de 42. “Aquí también 
había una organización, con gente que 
probablemente tenía tareas asignadas, 
donde los cabecillas eran de afuera de 
la región, y donde tenían claro que en 
algún momento, ya sea en la huida o al 
comienzo del robo se iban a encontrar 
o con la policía o con los guardias que 
también portan armas de fuego. Una 
banda de esta naturaleza tiene que tener 
un poder de fuego importante, porque 
no andan asaltando almacenes”, sostuvo.

UDI, Juan Manuel Fuenzalida se refiere 
a los últimos acontecimientos delic-
tuales. Está convencido de que esto 
viene gestándose desde hace tiempo. 
“Aquí es necesaria la intervención del 
Gobierno, tiene que haber un ordena-
miento jurídico mucho más severo, 
pero también, hacer un trabajo de 
inteligencia frente al narcotráfico que 
se ha instalado”, aseguró. 

Precisó que es necesario incorporar 
a las Fuerzas Armadas. “El que ellos 
tengan que tener el control del Estado 
de Excepción, no obsta a que tengan el 
control de la seguridad pública. En ese 
sentido, hay que ser preciso en que la 
seguridad no puede quedar de lado”, 
puntualizó. 

Por su parte, Matías Walker, parla-
mentario DC, precisó que ha estado 
conversando lo que acontece en 
la región incluso con los ministros 
de Interior y Defensa, quienes han 
notado cómo se ha hecho visible el 
poder de fuego de las organizaciones 
criminales. “Ni siquiera en estado de 
catástrofe hemos visto que esto se ha 
controlado, y eso es algo que nos pre-
ocupa, por eso el ministro de Defensa 
comprometió su visita la próxima 
semana. Hemos visto, además del 
tema del túnel y las incautaciones 
de armas, que en las poblaciones 
de la zona, los traficantes salen des-
pués del toque de queda a desafiar 
a la autoridad militar, con su propio 
armamento (…) Aquí hay que atajar 
esto ahora, antes de sea demasiado 
tarde”, concluyó el diputado. 
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Este miércoles comenzó a funcionar 
la carpa que se encuentra ubicada en 
el frontis de urgencias del Hospital de 
La Serena, la que fue instalada hace 
una semana atrás por personal del 
Ejército con el fin de que los recintos 
cuenten con más espacio disponible 
para la atención de los usuarios.

Son en total cinco Domos Sanitarios, 
de diversas dimensiones, que tendrá 
la región de Coquimbo en sus diversos 
hospitales por el tiempo que dure la 
crisis sanitaria y que así se requiera.

En el caso de La Serena, el uso que se 
le otorgó a la estructura fue el de una 
segunda sala de espera en la unidad 
de emergencias, pero enfocada a pa-
cientes con patologías respiratorias.

Sergio Galleguillos, enfermero su-
pervisor de la Unidad de Emergencia 
del Hospital de La Serena, comentó 
que hace algunos meses realizaron 
diversas implementaciones en los 
flujos diferenciadores de la atención de 
los pacientes al interior de la unidad.

“En primera instancia de lo que es la 
sala de espera tradicional de nuestra 
unidad de emergencia, pero desde 
la semana pasada con la implemen-
tación de este dispositivo que puso 
la fuerza militar pudimos hacer la 
diferenciación completa de lo que es 
una sala de espera respiratoria para 
todo el paciente adulto que consulta 
en urgencia” detalló.

El nuevo espacio, de 6x9 metros de 
longitud, tiene una capacidad de 48 
asientos, sin embargo, para mantener 
la distancia física entre los usuarios, 
solo se habilitó la mitad, disponiendo 
finalmente de 24 cupos en la nueva 
sala de espera.

El profesional explicó que con esta 
nueva sala desde el hospital podrán 
realizar un mejor proceso de división 
de los pacientes, ya que ahora conta-
rán con el espacio para albergarlos.

Agregó que allí no se realizarán 
los exámenes PCR, estos se harán 
en otro espacio que desde hace dos 
semanas el recinto habilitó, el box 
satélite, “donde atendemos a todos los 
pacientes que consultan patologías 
respiratorias básicas, estos pacientes 
son más ambulatorios, o sea estarían 
requiriendo solamente el ingreso 
una primera evaluación por médico, 
atención por enfermería, toma del 
examen covid y posteriormente a 
ello, con indicación de cuarentena, 
se dirigen a sus domicilios”.

Ya está operativa la nueva sala de espera 
instalada en el Hospital de La Serena

Sin embargo el Domo Sanitario será 
un espacio donde esperen aquellos 
pacientes que presenten síntomas 
respiratorios de mayor complejidad 
y que requieren de otro tipo de in-
tervenciones, tales como exámenes 
de sangre, radiografía de tórax, entre 

otros procedimientos donde se re-
quiere ingresar a un box de atención.

“La unidad también tiene sectores 
diferenciados en los cuales los pa-
cientes ingresan a un sector respi-
ratorio de mayor complejidad para 
ser atendidos de una forma más 

PARA PACIENTES RESPIRATORIOS

El enfermero supervisor de la Unidad de Emergencia del Hospital de La Serena junto a parte 
del equipo muestra las instalaciones de la nueva sala de espera para pacientes respirato-
rios que desde ayer comenzó a funcionar en el recinto.

Javiera Sánchez C-M/ La Serena El enfermero supervisor de la Unidad de Emergencia del Hospital San Juan de Dios aclaró el 
proceso de diferenciación de pacientes que realizan en urgencias para clasificar potenciales 
pacientes covid positivo de otras patologías, además del uso que le darán a la carpa instalada 
por el ejército, la que tendrá una capacidad para 24 personas y estará destinada para ser una 
sala de espera para pacientes respiratorios en el área de urgencia adulto.

@eldia_cl

completa, dependiendo también de 
la sintomatología y del examen físico 
que realice el médico”.

EL INGRESO

El supervisor de la Unidad de Emergencia 
precisó que existen dos instancias de 
urgencia, la de adultos y la pediátrica. 
La primera atiende por calle Larraín 
Alcalde y la pediátrica, para menores 
de 15 años, en calle Anfión Muñoz.

Dentro de la urgencia de adultos, una 
técnico en enfermería, vestida comple-
tamente de verde, cumple una función 
de “barrera sanitaria”, ella realiza la toma 
de temperatura y formula cuatro pre-
guntas a los usuarios para determinar 
el flujo del paciente.

“Si el paciente tiene o no una consulta 
de origen respiratorio, si ha presentado 
fiebre o presenta un cuadro febril al mo-
mento de la consulta, si el paciente ha 
tenido algún viaje fuera de la región o si 
ha estado con algún contacto estrecho 
positivo de covid”.

Aclaró que “si alguna de estas preguntas 
el usuario consultante responde que sí, 
lo dirigimos a un box que es de atención 
respiratoria donde también ingresan 
flujos de admisión para patologías 
respiratorias, posterior a ello ingresa a 
lo que es el selector de demanda y cate-
goriza la atención del usuario y luego, 
dentro del selector, se diferencia si el 
paciente es atendido en el box satélite 
por el personal médico y de enfermería 
que está destinado para ello o si ingresa 
al box de atención adulto porque la 
consulta probablemente requiera de 
más intervención”.

En la entrada de urgencia adulto una TENS toma la temperatura y realiza una serie de 
preguntas para hacer la primera diferenciación de flujos de pacientes.

Sergio Galleguillos explicó que 
para mantener las medidas de 
distanciamiento y evitar las 
aglomeraciones, el acompaña-
miento en las salas de espera 
se había reducido y dejado 
solo para quienes presentaban 
algún tipo de discapacidad, pa-
ra los adultos mayores y para 
los menores de edad.

Dato

LAUTARO CARMONA

LAUTARO CARMONA
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Preocupación ha causado las últimas 
cifras entregadas por las autoridades 
durante el balance regional, el martes 
sorprendían los 42 casos positivos, pero 
ayer se alcanzó una cifra récord de 71 per-
sonas que dieron positivo al examen de 
Covid-19 en toda la región de Coquimbo.

A nivel nacional, las personas afectadas 
por el virus llegan a 82.289, mientras que 
los fallecidos alcanzan los 841. Si bien la 
zona registra una cifra baja comparada 
con otras regiones, el significativo au-
mento genera una alarma sobre si las 
medidas que está tomando la población, 
como el uso de mascarillas y distancia-
miento social, se están aplicando real y 
correctamente. 

De acuerdo con la última información 
del ministerio de Salud (Minsal), la región 
de Coquimbo reporta 71 nuevos casos 
de coronavirus de los cuales 59 son de 
la comuna de Coquimbo, hasta las 21:00 
horas del martes, horario de corte.

De ellos, 64 presentaron síntomas y 
siete estarían asintomáticos. De esta 
manera, la zona llega a un total de 455 
contagios de Covid-19.

Los nuevos positivos corresponden a 
pacientes de las comunas de Coquimbo 
(59), Andacollo (8), La Serena (2) y Ovalle (1). 
A los cuales se suma otro contagiado que 
declaró residencia en otra región del país.

De los 455 totales, 156 se contabilizan 
como recuperados y otros 296 se man-
tienen activos.

La intendenta Lucía Pinto indicó que 
es lamentable la cifra récord que se al-
canzó, pero corresponden al aumento 
de casos que se esperaba de acuerdo con 
el avance de la pandemia, sino también 
al atochamiento que se produjo en los 
laboratorios.

“Tenemos 14 pacientes hospitalizados, 
cuatro en La Serena, tres en Coquimbo, 
seis en el recinto de contingencia y uno 
en el  provincial de Ovalle. De todos 
ellos son 7 los conectados a ventilación 
mecánica, cuatro son de esta región y los 
otros fueron trasladados de otras zonas”.

La autoridad regional sostuvo que se 

Contagios diarios se disparan a 71  en la 
región, llegando a un total de 455 casos 

na, entre ellos la directora del recinto, tras 
confirmarse un caso de Covid-19 positivo 
al interior del centro de salud.

“Es una realidad que se veía venir, porque 
son funcionarios en la primera línea de 
salud, muy expuestos”, señaló la autoridad.

González indicó que a la fecha se han 
reportado 14 funcionarios entre hospitales 
y servicios de atención primaria de Salud 
con Covid positivo.

FISCALIZACIONES Y ADUANAS

El general Pablo Onetto entregó el balance 
de los puestos de control de las aduanas 
sanitarias que arrojó un alto número de 
vehículos devuelto.

“ El martes se fiscalizaron 2800 vehículos 
en Pichidangui de los que fueron devuel-
tos 67 hacia el sur. Mientras en La Higuera 
fueron 1200 vehículos y fueron  devueltos 

29, es una cifra bastante importante. En 
cuanto a los detenidos, se han mantenido 
los promedios con 59 detenidos el día de 
ayer(martes) de los cuales 29 son la pro-
vincia de Elqui, 8 Limarí y 22 en Choapa”.

Onetto sostuvo que la PDI fiscalizó a 121 
personas que se encuentran cumpliendo 
cuarentena y todos estaban respetando 
la medida en sus respectivos domicilios.

“Estamos fiscalizando las filas en las co-
munas, el uso de mascarilla y es increíble 
que tengamos que fiscalizar el buen uso 
de las mascarillas, colgada en el cuello 
o de una sola oreja no sirve, menos en 
la mano. Muchos se enojan cuando el 
soldado o el carabinero los fiscaliza, pero 
se debe tener en cuenta que aparte de 
portar la mascarilla se debe usar correcta-
mente. Les pido la máxima cooperación 
para superar esta situación que estamos 
viviendo” sostuvo el general

NUEVA CIFRA RECORD

La intendenta Lucía Pinto destacó  la ayuda destinada a las personas más vulnerables de la 
región  que comenzará a ser distribuida el próximo 8 de junio.

Lionel Varela Álvarez/ La Serena

Los nuevos positivos corresponden a pacientes de las 
comunas de Coquimbo (59), Andacollo (8), La Serena (2) y 
Ovalle (1). A los cuales se suma otro contagiado que declaró 
residencia en otra región del país. 

Además, se informó que existirían alrededor de 25 brotes 
activos en la zona.

@eldia_cl

Un total de 25 brotes de Covid-19 contabiliza la autoridad sanitaria en-
tre las comunas de la Región de Coquimbo, en medio del avance de la 
pandemia.
Según detalló el seremi de Salud, Alejandro García, tienen diversas ca-
racterísticas y número de casos. “Algunos han afectado a grupos fami-
liares, con entre 2 a 3 personas contagiadas, y otros se han registrado en 
grupos de más de 20 personas, como lo que sucede con el CDT”, indicó.
Se espera que  hoy la autoridad entregue el detalle y las características 
de los brotes que se mantienen activos.
Dentro del balance diario de las autoridades sorprendió que 59 de los 71 
nuevos casos de Covid-19 corresponden a la comuna de Coquimbo.
Sin embargo, el seremi descartó que se trate de brotes y reiteró que se 
debe a un “fenómeno de laboratorio” por la alta entrega de exámenes 
pendientes en las últimas horas.

Brotes activos
está entrando en una etapa dura de la 
pandemia y que nuestra región no es 
ajena a ello.

“A nivel país estamos entrando en 
una etapa dura de esta pandemia y 
nuestra región no va a ser la excepción 
si no tomamos las medidas necesarias 
y seguimos trabajando más fuerte aún 
con mayores esfuerzos por contener y 
evitar los contagios. Vienen semanas 
complejas, y para ganarle a esta enfer-
medad, necesitamos hacerlo juntos, 
con responsabilidad y compromiso”.”.

Al respecto, el Seremi de Salud, Alejandro 
García reiteró que el alza considerable 
de casos confirmados en la región se 
debe al retraso de entrega de resultado.

“Esta demora generó muchas muestras 
pendientes que se han ido entregando 
de forma periódica. Además, que hemos 
jerarquizado estas muestras, es decir 
priorizando las de aquellos pacientes que 
presentan síntomas, de grupos de alto 
riesgo, o contactos de personas de alto 
riesgo, era esperable que el número de 
casos positivos aumentara como hemos 
visto entre martes y hoy (miércoles). Por 
lo tanto, hoy nos estamos poniendo al 
día respecto de los resultados pendientes 
en la región”.

García sostuvo que estamos ingresando 
en la fase más compleja y esperando el 
peak en la región.

“El llamado es al autocuidado, usar bien 
las mascarillas, a mantener las medidas 
preventivas, y el distanciamiento social. 
En nuestras manos está poder controlar 
esta pandemia”

El director (S) del Servicio de Salud 
Coquimbo, Edgardo González, confirmó 
que 8 funcionarios del Cesfam Emilio 
Schaffhauser se encuentran en cuarente-

EL DIA

64
casos nuevos presentaron 
síntomas  y siete serían asin-
tomáticos , esto hasta el corte 
realizado el pasado martes a 
las 21:00  horas
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Con la intención de ayudar a los 
grupos más vulnerables y expuestos 
a la pandemia del Covid-19, diversas 
organizaciones y fundaciones trabajan 
en silencio coordinando estrategias y 
llegando a los rincones más afectados 
por el coronavirus. 

Ante el aumento exponencial de 
los casos en el país, la Fundación 
Desafío Levantemos Chile comenzó 
rápidamente la campaña “A mí sí 
me importa” logrando entregar en 
la Región de Coquimbo 100 kits de 
higiene y alimentos destinados a los 
adultos mayores de las comunas de 
Illapel, Punitaqui, La Serena, Coquimbo 
y Andacollo y más de 7 mil paquetes 
en la Región de La Araucanía.

“Esto es una cadena de ayuda, cual-
quier persona puede aportar desde 500 
pesos a cualquiera de los kits, una vez 
que tenemos un determinado monto 
armamos los paquetes de higiene 
o alimentos, que están valorizados 
en 30 mil pesos, y canalizamos la 
entrega”, contó Cristian Briones, líder 
de la fundación en la zona. 

demia y en ese sentido aclaró que hay 
una realidad silenciosa, necesidades 
que no alcanzan a ser visibles y es ahí 
donde se debe llegar.

“Estamos ante un terremoto social, 
los efectos de esta pandemia están 
plasmando fuertemente la desigualdad, 
hoy estamos viendo realidades que no 
se ven en su totalidad cuando ocurre 
un terremoto o en un tsunami”, relató. 

Es por esto que llama a quienes 
“tienen más” a aportar y contribuir al 
trabajo que realizan en la fundación, 
“tenemos un sello de eficiencia que 
nos permite llegar rápido a cualquier 
lugar y persona, hemos desarrollado 
una logística robusta para ir en ayuda 
de los más necesitados”. 

PARA ENFRENTAR LA PANDEMIA

Alejandra Carvajal / La Serena

El apoyo de Desafío Levantemos Chile fue canalizado por 
la Seremi de Desarrollo Social y Familia a través de la Mesa 
Regional de Grupos Vulnerables, una instancia público-
privada que permite focalizar esfuerzos destinados a los 
grupos vulnerables.

@eldia_cl

ADULTOS MAYORES DE LA 
REGIÓN RECIBEN KITS DE 
HIGIENE Y ALIMENTOS

La Fundación Levantemos Chile entregó los paquetes a la Seremi de Desarrollo Social y Familia quien se encargó de orientarlos a adultos 
mayores de Illapel, Punitaqui, La Serena, Coquimbo y Andacollo.

CEDIDA

CAMPAÑA

La campaña tiene como objetivo 
recaudar donaciones que pueden ir 
destinados a tres kits, protección médica 
para los héroes de salud, alimentación 
básica para apoyar a los más necesitados 
y de higiene y aseo para mantener sus 
hogares protegidos. 

Respecto a la posibilidad de poder 
ampliar la entrega de los kits a otras 
comunas de la región, el líder contó 
que la campaña está proyectada hasta 
agosto y que esperan llegar unas tres 
veces a los mismos hogares, “estos kits 
no durarán hasta que termine la pan-
demia, el objetivo es que puedan aliviar 
el bolsillo y que los adultos mayores no 
salgan a la calle”. Sin embargo, aclaró 
que la ayuda se canalizará de acuerdo 
a las necesidades y al desarrollo de la 
pandemia. 

“Primero estuvimos en la Región de 
La Araucanía, pero estamos conscien-

tes que no podemos descuidar las 
otras zonas que durante los últimos 
días también se han visto afectadas. 
Ahora nos enfocaremos en la Región 
del Biobío”, agregó. 

Briones también contó que en el mes 
de junio es probable que se destinen 
nuevamente stock a La Araucanía y otra 
regiones, entre esas la de Coquimbo, 
“aquí tenemos gente de la fundación 
trabajando y quizás podemos hacer 
algo más fuerte que estos 100 kits que 
coordinamos con Senama”. 

Desde el organismo, el director regio-
nal, Pablo Elgueta, comentó que parte 
de la ayuda se destinó al Condominio 
de Viviendas Tuteladas de Andacollo 
a adultos mayores en situación de 
vulnerabilidad. 

REALIDAD SILENCIOSA

Cristian Briones reflexionó acerca de 
los desafíos que está generando la pan-

100
kit de higiene y alimentos se-
rán destinados a los adultos 
mayores de Illapel, Punitaqui, 
La Serena , Coquimbo y Anda-
collo

Estamos ante un 
terremoto social, 
los efectos de 
esta pandemia 
están plasmando 
fuertemente la 
desigualdad”. 

CRISTIAN BRIONES

LÍDER REGIONAL FUNDACIÓN 
LEVANTEMOS CHILE

TRABAJO CONJUNTO
Los esfuerzos no se habrían podido 

concretar sin la gestión de la Seremi 
de Desarrollo Social y Familia quien 
canalizó la ayuda a través de la Mesa 
Regional de Grupos Vulnerables, una 
instancia público-privada que permite 
focalizar el apoyo a los adultos mayores, 
personas con discapacidad y aquellas 
que estén en situación de calle. 

El mismo Briones contó que conversó 
con el seremi Marcelo Telias y “vimos 
que teníamos la posibilidad de poder 
entregar de mejor forma el apoyo”. 
La que se pudo concretar los días 08 
y 11 de mayo a través de la planilla del 
programa Vínculo.

Al respecto, Telias destacó que “esta-
mos viendo los primeros resultados 
de esta mesa donde trabajamos el 
área pública junto con el privado. 
Distintos sectores trabajando para 
focalizar ayuda para nuestra gente. 
Hablamos de los adultos mayores, 
personas en situación de calle y los 
hogares que lo necesitan. Trabajar en 
torno a esta instancia para nosotros 
es muy importante, y un ejemplo es 
Desafío Levantemos Chile, que ha 
entregado ayuda que nosotros hemos 
podido direccionar”.
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El presidente Sebastián Piñera vol-
vió a reiterar el llamado a la unidad 
para enfrentar los efectos provocados 
por la pandemia del coronavirus. La 
idea se viene fraguando desde hace 
algunas semanas cuando el timonel 
de Renovación Nacional (RN), Mario 
Desbordes, propuso un pacto social 
de largo plazo. 

“El diálogo, la colaboración y la bús-
queda de acuerdos son más necesarios 
que nunca”, sostuvo el mandatario 
el lunes cuando promulgó la ley que 
rebaja la dieta parlamentaria y agregó 
que “mientras más difícil es la situación, 
más grandes los problemas. Mientras 
más exigentes los desafíos más diálo-
go, más acuerdos, más colaboración 
necesitamos en nuestro país”.

El “acuerdo” tendría al menos tres 
aspectos, un plan de protección social 
para las familias y uno para proteger 
el empleo; otro que involucra la reac-
tivación económica y, por último, un 
plan fiscal para enfrentar con “sensi-
bilidad social y responsabilidad fiscal” 
las urgentes necesidades del presente 
y del futuro. 

PRIMERAS REACCIONES

El anuncio fue recibido con mesura 
por los partido de oposición, mientras 
algunos instalan condiciones otros 
miran con incredulidad las palabras 
del mandatario y acusan al Gobierno 
de “querer endosar responsabilidad” 
por los efectos de la estrategia, hasta 
ahora usada, en el trabajo para frenar 
los contagios de Covid-19. 

A nivel regional, las posturas de los 
presidentes nacionales se replican 
aunque hay algunos matices, de todos 
modos, la palabra “pero” resuena con 
fuerza condicionando una eventual 
adhesión al pacto. 

Desde el Partido Socialista (PS), por 
ejemplo, indicaron que en tiempos 
de crisis es de vital importancia lograr 
acuerdos y que como tal, se deben 
escuchar todas las miradas que inte-
gren la mesa. 

“Nosotros estamos disponibles, pero 
tiene que ser un pacto que escuche a 
todas las partes, no puede ser un llamado 
a sacarse una foto y continuar con una 
política de imponer decisiones que 
han perjudicado a las y los chilenos, no 
podríamos ser parte de un pacto que 
celebra entregarle miserias a nuestra 
gente”, dijo Clara Olivares, presidenta 
regional de la tienda. 

Misma postura expresó su par de la 
Democracia Cristiana, Daniela Velásquez, 
quien aseguró que están disponibles 
para colaborar en la creación de nue-
vas estrategias que vayan en directa 
ayuda de las personas que se han visto 
afectadas.

“Nosotros lo decimos con mucha 
fuerza, vamos a estar a disposición 
para colaborar, me parece que ese es el 
camino, el de la unidad y el de poner lo 

ese “riesgo permanente”. Con todo, la 
dirigente recalcó que “están disponi-
bles” pero que se tiene que constituir 
rápidamente una mesa de crisis y que 
el presidente tiene la obligatoriedad 
de “unir Chile”. 

Por su parte, Olivares coincidió que es 
necesario aunar esfuerzos “escuchar a 
todos los actores” sin tratar de aprove-
charse para imponer ideologías. “Esto 
no se puede usar para achicar más el 
Estado, cuando en este momento lo 
que más se necesita es que el Estado 
esté al servicio de las personas”. 

“Existe desconfianza y no estamos 
disponibles para formar un pacto que 
implique una fotografía y seguir obede-
ciendo políticas que a nuestro juicio no 
han dado el ancho para responder las 
demandas o requerimientos. Además, 
el gran pacto social se va a dar después 
del plebiscito de octubre”, cerró. 

Gonzalo Escorza lamentó que algunos 
partidos se vean “tentados” a firmar 
para darle “estabilidad” a un “régimen 
fracasado” y aseguró que la postura 
del PC es la de firmar iniciativas que 
signifiquen ir en “directa ayuda de los 
más desposeídos”. 

REALIZADO POR EL PRESIDENTE SEBASTIÁN PIÑERAAlejandra Carvajal / La Serena

Partidos de oposición señalaron estar “disponibles” para conformar mesas de trabajo, pero 
con la condición que todos los actores “sean escuchados”. El Partido Comunista marcó 
distancia y aseguró que el Gobierno quiere “endosar” responsabilidades del fracaso de su 
estrategia sanitaria para enfrentar la pandemia, mientras que la UDI llamó a dejar de lado las 
“mezquindades” y la calculadora.

@eldia_cl

LLAMADO A ACUERDO POLÍTICO 
NO CONVENCE A DIRIGENTES 
DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

tengan responsabilidad fiscal y en esto 
espero que la oposición y la izquierda 
escuche y deje de lado la política de la 
mezquindad, de la letra chica y de la 
calculadora”, aseveró.

MÁS “PEROS”

Velásquez también agregó que la “es-
trategia del Gobierno y el discurso de la 
nueva normalidad” no funcionó y des-
encadenó el actual escenario sanitario, 
ante eso dijo que “vendrán” tiempos de 
evaluación, pero que hoy es el momento 
de direccionar las acciones para salir de 

El diálogo, la 
colaboración y 
la búsqueda de 
acuerdos son más 
necesarios que 
nunca”.

SEBASTIÁN PIÑERA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

mejor de nosotros para que las medidas 
sean efectivas y eficientes”, relató. 

En tanto, en el Partido Comunista (PC) 
hay cierto escepticismo y dudan que el 
Gobierno sea capaz de escuchar “ahora”, 
ya que distintas organizaciones e incluso 
alcaldes oficialistas han levantado la voz, 
sin tener respuestas favorables.

“No se ha querido escuchar a los al-
caldes tampoco a la CUT ni a organi-
zaciones sociales. En este marco de 
irresponsabilidad política el Gobierno 
quiere endosársela a todo aquel que 
firme. Nosotros en el PC no estamos 
disponibles para firmar ningún pacto 
que signifique asumir colectivamente 
el fracaso de este Gobierno”, detalló 
Gonzalo Escorza, dirigente regional de 
la colectividad. 

Desde el oficialismo, la Unión Demócrata 
Independiente (UDI), espera que se de-
jen de lado las diferencias ideológicas 
en el contexto actual, así lo comentó 
Oscar Tapia, quien también llamó a la 
oposición a dejar la “mezquindad” y a 
trabajar para combatir la “pandemia 
sanitaria y la pandemia económica”.

“Nosotros creemos que es posible 
lograr un acuerdo con medidas que 

Zona de debates

Nosotros en el PC no estamos 
disponibles para firmar nin-
gún pacto que signifique asu-
mir colectivamente el fracaso 
de este Gobierno.

GONZALO ESCORZA

PRESIDENTE REGIONAL PC

Nosotros lo decimos con mu-
cha fuerza, vamos a estar a 
disposición para colaborar, me 
parece que ese es el camino, el 
de la unidad y el de poner lo 
mejor de nosotros.

DANIELA VELÁSQUEZ

PRESIDENTA REGIONAL DC

Creemos que es posible lograr 
un acuerdo con medidas que 
tengan responsabilidad fiscal y 
en esto espero que la oposición y 
la izquierda escuche y deje de la-
do la política de la mezquindad.

OSCAR TAPIA

PRESIDENTE REGIONAL UDI
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Controversia con algunos vecinos de 
La Herradura ha provocado un proyecto 
que se enmarca dentro de las remode-
laciones de caletas y que está a cargo 
del Ministerio de Obras Públicas.

La presidenta de la Corporación 
Cultural Costa Mirador, Paola Rojas, 
criticó el proyecto señalando que  es 
invasivo y contaminará el sector que 
es residencial y turístico.

“El MOP tiene la intención de emplazar 
en el sector costero Playa Chica Náutica 
un proyecto invasivo y contaminante 
para el pueblo de La Herradura, donde 
nos oponemos en mayoría a que esto se 
realice porque perdería todo el entorno 
turístico, pacífico, natural y ecológico 
del lugar. Se ha hecho participación 
ciudadana con aprobación de la co-
munidad sin contar con el quórum 
de todos los residentes, ya que dichas 
invitaciones son exclusivas para algu-
nos residentes y no precisamente para 
los más afectados que son del borde 
costero”, señaló la dirigenta.

A PUERTAS CERRADAS

Por otra parte, Paola Rojas dijo que 
el martes recién pasado el seremi del 
MOP, Pablo Herman, se reunió con un 
pequeño grupo de la Junta de Vecinos, 
a puertas cerradas y “de manera clan-
destina para tratar el tema del proyecto 
que se va a hacer”, subrayando que a 
ese encuentro no invitaron a nadie de 
su organización.

Asegura que fue un encuentro clan-
destino, porque ella llamó al presidente 
de la unidad vecinal y al MOP, ya que se 
enteró por rumores de dicho encuentro 
y que en ambos casos le negaron que 
se haría reunión alguna.

Carolina Campos  es residente de La 
Herradura y dice oponerse también 
al proyecto, argumentando que “no 
estoy de acuerdo por ningún motivo, 
porque es una mole de cemento y 
nosotros tenemos acá todo esto que 
se ha cuidado por años, de forma na-
tural y buscan instalar esa tremenda 
mole de cemento. Imagínese cómo 
va a entrar esa cantidad de camiones 
para sacar no sé qué, porque lo único 
que pescan aquí es jibia. Además los 
pescadores de acá son poquísimos, 
el resto es de afuera”.

EL MOP RESPONDE

El seremi del Ministerio de Obras 
Públicas, MOP, Pablo Herman, explicó 
la génesis del proyecto, el que dice ha 
sido socializado y de paso responde 
sobre su participación en la última 
reunión que la dirigenta Paola Rojas, 
acusa de “clandestina”.

La autoridad plantea que  el proyecto 
se inició hace un par de años.

“Es un proyecto bastante antiguo, del 
2016, que está dentro  del programa que 
tenemos con el Gobierno Regional para 
la restauración de caletas y el Ministerio 

de Obras Públicas comenzó a desarrollar 
el diseño. Cuando nosotros asumimos 
hacíamos la crítica a las dimensiones de 
esa caleta, que muy particular porque 
está inserta en una comunidad que tiene 
mucha historia y cuando asumí como 
seremi se comenzó con las participa-
ciones ciudadanas con toda la gente de 
La Herradura. Hicimos tres reuniones 
donde ellos (la comunidad) nos exigían 
parar el proyecto o cambiarlo”. 

Herman dice que por eso comenzaron 
a trabajar con toda la comunidad y 
con los pescadores para modificar el 
proyecto, bajarle los metros de cons-
trucción, hacerlo más paisajístico, con 
más relación con el entorno y hoy 
el proyecto está en la etapa final del 
diseño. “Hemos sido transparentes y 
hemos estado con todos los vecinos 
de La Herradura para ir mostrando los 
cambios de diseño que tiene ahora 
más contentos a la gente del lugar y a 
los pescadores.

Referente a la reunión del día mar-
tes, le resta trascendencia y aclara 
que él fue invitado por la Junta de 
Vecinos, con un grupo reducido de 
personas por la pandemia, porque 
tenían algunas dudas referente al 
proyecto, por lo que se dio respuesta 
a sus inquietudes.

COMENZÓ EL AÑO 2016

Presidenta de una agrupación cultural dice que no han sido  
considerados y critica que la obra es invasiva y contaminará 
el ambiente, en tanto desde el MOP señalan que el proyecto 
ha sido socializado a través de la junta de vecinos, los 
pescadores y otras entidades.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

@eldia_orosales

Proyecto caleta La Herradura 
provoca controversia con 
algunos vecinos del lugar

Donde hoy existe un embarcadero simple, el Ministerio de Obras Públicas proyecta, en el marco de renovación de caletas, un proyecto más 
favorable para los pescadores artesanales, pero parte de la comunidad rechaza la inversión por considerarla invasiva.

El MOP tiene 
la intención de 
emplazar en el 
sector costero un 
proyecto invasivo y 
contaminante para 
el pueblo de La 
Herradura, donde 
nos oponemos en 
mayoría”.
PAOLA ROJAS

PRESIDENTA CORPORACIÓN CUL-
TURAL LA HERRADURA.

Es un proyecto 
bastante antiguo, 
del 2016, que está 
dentro  del programa 
que tenemos con el 
Gobierno Regional 
para la restauración 
de caletas y el MOP 
comenzó a desarrollar 
el diseño”.
PABLO HERMAN

SEREMI DEL MOP.

EL DIA
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REGIONALES

Ayer pasada las 21:30 horas se produjo el volcamiento  
de un camión que se dirigía de sur a norte   por la Ruta 
5 Norte a la altura de calle Los Copihues en Sindempart, 
en Coquimbo.

Por motivos que se investigan el conductor del vehí-
culo de carga, que contenía frutas y verduras, perdió 
el control del móvil volcando a un costado de la ruta 
y colisionando con el pilar de la pasarela ubicada en 
el lugar.

A raíz de la colisión  el camión resultó con su cabina 
prácticamente destrozada y su conductor habría per-
dido el conocimiento, pero según las informaciones 
preliminares, no tendría lesiones de consideración, 
siendo trasladado al hospital porteño.

El equipo de Microtráfico Cero de la PDI redujo un punto 
de venta de drogas en la comuna de Illapel y detuvo en el 
procedimiento a dos sujetos que se dedicaban a la comer-
cialización de cocaína base en la vía pública. La investiga-
ción de MT-Cero comenzó con una coordinación con el 
Ministerio Público y contó con la información aportada por 
la comunidad en diferentes reuniones con autoridades de 
la zona, quienes manifestaron su preocupación por la venta 
de sustancias ilícitas en el sector. 

Las indagatorias incluyeron diligencias de investigación con 
herramientas de análisis criminal e inteligencia policial, con 
las que los detectives lograron reunir una serie de evidencias 
que comprobaban la venta de droga en la intersección de 
las calles San Juan de Dios con Carrera. 

PDI reduce punto de venta de drogas y 
detiene a dos sujetos por microtráfico

Camión protagoniza accidente 
en el sector de Sindempart

Un herido y cinco 
detenidos tras una 
pelea en el sector del 
Guindo en Ovalle

Personal de carabineros  de la 
tercera comisaría de Ovalle se 
constituye en la localidad de El  
Guindo  luego que se denunciara 
que unos sujetos estarían prota-
gonizando una riña.

Al llegar el personal policial se 
percataron que se encontraba 
un hombre adulto lesionado, 
quien mantenía heridas  en  sus 
piernas producto de perdigones 
y postones, de carácter reservado 
sin riesgo vital.

El que fue derivado al hospital 
de la comuna de Ovalle, además 
del resto de los participantes de 
la riña para constatar lesiones.

 Por este hecho carabineros de-
tuvo a cinco personas y se incauto 
una escopeta y 1 rifle a postón.

Se entregaron los antecedentes 
del hecho al fiscal de turno.

Hasta el cierre de está edición 
se investigaban las causas de la 
riña y la vinculación  de los par-
ticipantes en el hecho .

NELSÓN CARVAJAL
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Choapa, Apoyo Emergencia, es 
el nombre de la iniciativa que 
está siendo implementada por 
el Programa Somos Choapa 
en las cuatro comunas de la 
provincia

Abren postulación a Programa 
de apoyo económico para 
emprendedores en Illapel

de junio para sumarse a esta iniciativa. 
La entrega de recursos financieros, 

asesorías para adaptarse a este contexto 
de emergencia sanitaria y la promoción 
de una red de colaboración que permita 
reactivar la economía local, son parte de 
los beneficios que hay detrás de este pro-
grama, el cual, en el caso de esta comuna, 
es uno de los pilares que conforman el 
Plan Municipal de Apoyo y Reactivación 
Económica de Illapel.

“Hemos realizado múltiples acciones 
desde el punto de vista sanitario para 
mantener protegida a nuestra comunidad 
del coronavirus, como son sanitizaciones, 
la instalación de un punto de control en 
el acceso a la comuna, entre otras.  Pero la 
pandemia nos obliga, también, a hacernos 
cargo de los efectos sociales y económicos 
que ha tenido en el territorio, y así como 

1.400 PERSONAS YA POSTULARON EN SALAMANCA Y CANELA

En la comuna de Illapel se lanzó el programa “Choapa, Apoyo Emergencia”  de Somos 
Choapa con las autoridades locales y personeros de MLP.

Con el objetivo de apoyar a emprende-
dores, micro y pequeños empresarios que 
se han visto afectados por la pandemia 
del Covid-19, Somos Choapa –que une 
los esfuerzos de la Municipalidad de 
Illapel, Minera Los Pelambres y la comu-
nidad– lanzó el programa “Choapa, Apoyo 
Emergencia” en la comuna de Illapel. 

Esta iniciativa busca fomentar la recu-
peración de las actividades comerciales 
locales y se está implementando en las 
cuatro comunas de la provincia.

En el caso de la capital provincial de 
Choapa, el proceso de postulación se 
realizará de manera digital, a través del 
sitio www.fundacionmlp.cl, y de manera 
presencial retirando las bases y formula-
rios en la Casa de la Cultura municipal. 
Los interesados tendrán hasta el lunes 22 

estamos ayudando a las familias 
con la entrega de miles de cajas de 
alimentos en la zona urbana y rural, 
queremos apoyar –con la ayuda de 
Minera Los Pelambres a través del 
programa Somos Choapa– a nuestros 
comerciantes y emprendedores, que 
lo están pasando mal y que son un 
pilar fundamental de la economía 
local, ya que generan muchos puestos 
de empleo”, manifestó el alcalde de 
Illapel, Denis Cortés Vargas. 

El nuevo programa, se enmarca 
en el plan de acción que Minera Los 
Pelambres desarrolla en la provincia 
y que, además de la recuperación 
económica, considera aportes a los 
centros de salud y la comunidad. En 
línea con ello, Alejandra Medina, ge-
rente de Asuntos Públicos de Minera 
Los Pelambres (MLP), señaló que 
“el objetivo de este plan es poder 
contribuir en estos tres focos y en las 
etapas de emergencia, recuperación 
y normalización. La propagación del 

coronavirus no sólo está afectando 
la salud de nuestros vecinos, sino 
también la economía local y con 
esta iniciativa iremos en ayuda de 
emprendedores, micro y pequeños 
empresarios que ya sienten el im-
pacto en sus negocios”.

MASIVA PARTICIPACIÓN EN 
SALAMANCA Y CANELA

El programa, que ya cerró su proceso 
de postulación en las comunas de 
Salamanca y Canela, generó un gran 
interés por parte de emprendedores, 
micro y pequeños empresarios de 
ambos territorios alcanzando al tér-
mino del proceso 330 postulaciones 
en Canela y 1.127 en Salamanca.

Como parte de la siguiente fase, 
se analizará la admisibilidad de los 
proyectos presentados para, poste-
riormente, definir a los seleccionados 
lo que será realizado a través de una 
comisión evaluadora.  

CEDIDA

Equipo El Día  / Illapel

@eldia_lvarela

22
junio es el plazo  para  postular 
al programa “Choapa, Apoyo 
Emergencia” en la comuna de 
Illapel
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 UF 28.05.20: $ 28.716,52 DÓLAR COMPRADOR: $ 821,00 DÓLAR VENDEDOR: $ 821,30 IPC ABRIL:0,0% IPSA:+0,95%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 3.769,32 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó un aumento de +0,69% y cerró en 
18.947,75 puntos. 

Ni siquiera el anuncio de lluvias 
para este fin de semana tranquiliza 
a los agricultores, en especial, a los 
más pequeños. 

Y es que la crisis sanitaria que vive el 
país ha venido a empeorar una situa-
ción de que por sí, ya era complicada 
debido a la escasez hídrica. 

Y como si fuera poco, ante las restric-
ciones económicas generadas por la 
pandemia, los agricultores de la región 
se sumaron a las numerosas críticas 
que, desde hace semanas, vienen ha-
ciendo los empresarios contra los 
bancos, por las dificultades que éstos 
han puesto para acceder a un crédito 
y obtener así, liquidez. 

“El crédito COVID no está llegando a 
los agricultores, desde el más chico que 
le dicen que no califica, hasta grandes 
productores de pisco que también les 
dijeron que no calificaban”, aseguró al 
respecto, María Inés Figari, presidenta 
de la Sociedad Agrícola del Norte, 
quien ante la urgencia, participó en 
un encuentro virtual con el Consejo 
Regional para solicitar la creación de 
alguna herramienta para ayudar a los 
productores. 

En concreto, la opción planteada 
por la SAN consiste en la implemen-
tación de un fondo rotatorio especial 
para capital de trabajo, con requisitos 
distintos a la banca, para que actúe 
como complemento a los créditos 
bancarios, considerando explicó Figari, 
que hasta el momento, la mayoría de 
los agricultores que han postulado a 
la banca, han sido rechazados.

“La agricultura en un país debe ser 
primera necesidad, por favor no la 
perdamos”, pidió la  presidenta de la 
Sociedad Agrícola del Norte, ante los 

Sociedad Agrícola del Norte solicita al CORE crear 
fondo especial para auxiliar a productores

cual, se requiere entregar señales que 
vayan en la dirección de ayudar a una 
actividad de la cual dependen miles de 
personas en la región de Coquimbo. 

“En general lo que han planteado es 
que apoyemos a la agricultura, que es 
una importante fuente de sustento 
y de trabajo de nuestra región, que 
hoy se encuentra en una situación 
económica muy precaria y que por 
otro lado no encuentran atención en 
los bancos. En ese aspecto, nos solicitó 
el apoyo para que podamos pedir a 
las autoridades correspondientes la 
creación de un fondo especial para 
los agricultores y en ese punto como 
comisión hemos acordado apoyarlo”. 

Por su parte, el consejero regional 
Cristian Rondanelli, presidente de la 
comisión Especial de Reactivación 
Económica, coincidió con la presiden-
ta del Consejo, señalando que dicha 
institución “se encuentra totalmente 
comprometida en buscar las mejores 
soluciones posibles a las diversas situa-
ciones que nos están afectando a las 
áreas productivas de nuestra región. 
Por eso vamos a velar y haremos un 
trabajo conjunto con cada uno de los 
gremios, con el Gobierno Regional y 
con cada uno de los alcaldes”, expresó. 

SU SITUACIÓN FINANCIERA ES GRAVE 

Christian Armaza/ La Serena
Ante los graves efectos que la sequía está generando especialmente, en la pequeña 
agricultura, y los problemas que están sufriendo en el mundo rural para poder acceder a 
créditos bancarios, es que desde esta asociación gremial se está pidiendo ayuda para atender 
la difícil situación que vive este sector. Desde el Consejo Regional en tanto, comprometieron 
gestionar apoyo.

@eldia_cl

consejeros regionales quien insistió 
que hoy, la actividad agrícola se en-
frenta a un problema doble: la sequía 
y la pandemia. 

En ese sentido, desde la SAN se com-
prometieron a enviar al CORE una 
propuesta de modalidad de cómo ges-
tionar administrativamente el posible 
fondo de ayuda a los agricultores que 
no han sido apoyados por la banca. 

HAY DISPOSICIÓN 

Desde el Consejo Regional en tanto, su 
presidenta, Adriana Peñafiel, reconoció 
que hoy el mundo agrícola está pasando 
por momentos muy severos, ante lo 

La sequía y ahora, la pandemia, han convertido en insostenible la situación económica y 
social que por estos días, viven cientos de agricultores de la región de Coquimbo. 

LAUTARO CARMONA

Mientras tanto, y como una forma de 
ayudar a los trabajadores agrícolas y 
comerciantes en el corto plazo, el CORE 
aprobó oficiar a los alcaldes de la región, 
para solicitar el apoyo en el funciona-
miento habitual de las ferias libres de sus 
comunas, considerando los resguardos 
y medidas sanitarias adecuadas.

Protagonista

El crédito COVID no está lle-
gando a los agricultores, des-
de el más chico que le dicen 
que no califica, hasta gran-
des productores de pisco que 
también les dijeron que no 
calificaban.

MARÍA INÉS FIGARI

PRESIDENTA SAN

Se nos solicitó el apoyo para 
que podamos pedir a las au-
toridades correspondientes 
la creación de un fondo es-
pecial para los agricultores y 
en ese punto como comisión 
hemos acordado apoyarlo.

ADRIANA PEÑAFIEL

PRESIDENTA CONSEJO REGIONAL



     NEGOCIOSel Día    I   JUEVES 28 DE MAYO DE 2020 I  I  15

Emprendedora, asesora en innova-
ción y transformación digital, catali-
zadora de ecosistemas de innovación, 
asesora de líderes empresariales, 
corporaciones y gobiernos en su 
estrategia de innovación y más. Es tan 
tanto lo que ha hecho Bárbara Silva, 
psicóloga organizacional y directora 
ejecutiva de Singularity University 
Chile, que es complicado resumirlo 
en pocos párrafos. 

Podemos decir que fue una psicóloga 
que quiso estudiar un magister en 
innovación cuando eso sólo estaba – al 
menos en Chile – reservado para los 
ingenieros. Y es que siempre quiso 
superar los tradicionales roles de 
nuestra sociedad,  y más ganas tuvo, 
cuando realizó un viaje a Dinamarca 
para ver en terreno el funcionamiento 
de esas sociedades avanzadas. 

Al regreso se matriculó en el magis-
ter de innovación de la Universidad 
Adolfo Ibáñez, fue la primera mujer 
chilena en cursar un programa en 
Singularity University, en pleno Silicon 
Valley – el corazón de la innovación 
mundial – y hoy es la directora de ese 
centro para Chile y América Latina. 

“Soy una persona que tiene el de-
seo genuino de provocar impactos 
positivos en la sociedad chilena y 
desde Chile hacia el mundo”, señala. 

INNOVACIÓN EN MEDIO 
DEL COVID-19

Pero ¿cómo ser agente de cambios 
en medio de una coyuntura que se 
torna como negativa para buena 
parte de la población? 

Bárbara explica que cuando decidió 
tomar el camino que la llevaría a su 
actual presente profesional, dicho 
proceso le implicó “repensarse a uno 
mismo y definir desde donde quería 
poner yo las fichas para mi futuro”. 
Pues bien, eso es parte del proceso 
de transformación digital, en donde 
hay que crear las oportunidades para 
que las cosas sucedan y avanzar.

“El principal desafío hoy es como 
nosotros enfrentamos esta situación 
y cómo, de alguna u otra manera, 
este contexto que sentimos que nos 
aplasta, sea todo lo contrario. Que lo 
tomemos como una oportunidad 
para repensarnos, reinventarnos, 
y desarrollar a lo mejor, trabajos, 
negocios, acciones que jamás se nos 
hubiésemos ocurrido antes”, señala. 

“Las mujeres debemos ser las 
arquitectas de la revolución digital”

BÁRBARA SILVA, DIRECTORA EJECUTIVA SINGULARITY UNIVERSITY CHILE

Asesora en innovación y transformación digital y 
catalizadora de ecosistemas de innovación, esta 
emprendedora apuesta por una acción colaborativa 
para adaptarse a la nueva realidad que la economía 
moderna impone a las empresas, transformando la 
actual coyuntura marcada por el coronavirus, en una 
oportunidad.

@eldia_cl

Christian Armaza / LA SERENA

CEDIDA

Bárbara Silva Ganó el premio a la mujer joven innovadora en el Foro Económico 
de Asia- Pacífico en 2013 y fue la primera mujer latinoamericana invitada a 
asistir a la Cumbre del G8 en 2013 en Londres.

y la empresa en general. 
“Hay que comenzar a empoderar a 

las mujeres en las herramientas digi-
tales porque ese es el futuro, ya que 
implica utilizar esas tecnologías para 
generar nuevos modelos de negocios 
(…) No podemos quedarnos afuera 
de la revolución digital. Las mujeres 
debemos ser las arquitectas de la 
revolución digital y estar liderando el 
futuro y el presente, para así, generar 
empleo, para ayudar a que las em-
presas sean mucho más equitativas, 
de manera de ir avanzando en una 
sociedad mucho más equitativa y 
democrática, más virtuosa”.

A nivel más general, para Bárbara 
Silva el principal desafío para avan-
zar en la digitalización es “trabajar 
como sociedad en un cambio de 
mentalidad y empezar a impulsar 
el autoaprendizaje en las personas”.

Y si bien reconoce, es difícil cambiar 
los sistemas, se debe tener en cuenta 
que “ese es justamente, el gran desafío 
de la innovación, porque cuando 
uno realmente quiere cambiar algo, 
tiene que tener una alta tolerancia a 
la frustración. Esto es para aquellos 
que estén dispuestos a levantarse 
10.000 veces frente a un ‘No’”, asegura.

En ese sentido, agrega que, el hecho 
de que se haya implementado un 
distanciamiento social por la crisis 
sanitaria, “no significa que uno no 
esté conectado con los personas o no 
se pueda relacionar. Creo que hoy día 
es mucho más poderoso empezar 
a generar conversaciones desde la 
colaboración con la sociedad civil, 
más que empezar a apuntar con el 
dedo desde una mirada de lo que 
no está funcionando o lo que se 
ha hecho mal, o desde situaciones 
particulares”, comenta. 

Desde ese punto de vista, y apli-
cado al mundo de la empresa, la 
capacidad de adaptación debe 
ser la base para innovar, pues de lo 
contrario el modelo de negocio o 
el mismo negocio inclusive, puede 
quedar obsoleto o lisa y llanamente, 
desaparecer. 

DIGITALIZACIÓN Y MUJERES 

En medio de su pasión por innovar, 
uno de los focos de trabajo de esta 
emprendedora es democratizar el 
acceso de las mujeres a las herra-
mientas de innovación de cara a la 
revolución digital que vive el mundo 
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LA EXPANSIÓN EN CHILE
> Así avanza el virus por el país. En la región de 
Coquimbo se han registrado 2 fallecidos por la pandemia. 

Chile

82.289 
Región  Totales Nuevo

Arica y Parinacota 541 19 

Tarapacá  1.811 74 

Antofagasta 2.137 74 

Atacama  197 9 

COQUIMBO 455 71 

Valparaíso  2.576 121 

Metropolitana 66.011 3.726 

O’Higgins  691 37 

Maule  1.066 53 

Ñuble  1.174 27 

Biobío  1.565 63 

Araucanía  1.916 33 

Los Ríos  309 5 

Los Lagos  791 10 

Aysén  12 0 

Magallanes 1.037 6

EN LA REGIÓN
hasta las 21:00 horas
del 26 de Mayo 2020

> BALANCE NACIONAL

Nuevos
casos

4.328 
pacientes 
recuperados

33.540
Fallecidos

841

FUENTE:
MINSAL.CL

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

5.428.028
fallecidos

353.658
EE.UU. 1.695.776 
Brasil: 391.222
Rusia: 370.680
Reino Unido:   268.616
España: 236.769
Italia: 231.139

La Serena:  119
Coquimbo:  148
Vicuña:  14

Ovalle:  77
Andacollo:  13
Punitaqui:  11
Río Hurtado:  02
Monte Patria:  24

Salamanca:  11
Illapel:  20
Combarbalá:  08
Canela:  02
Los Vilos:  01

El ministro de Salud, Jaime Mañalich, 
anunció este miércoles un seguro 
de vida gratuito y con efecto retro-
activo para todos los trabajadores 
de la salud, sector que esta jornada 
contabilizó a un nuevo fallecido 
por COVID-19 lo que lleva la cifra 
total a cinco.

“Este seguro de vida tiene efecto 
retroactivo, vale decir, desde que 
se inició la pandemia hasta el 31 
de diciembre de este año a todos 
los trabajadores de la salud, ya sea 
que estén en régimen de contrata, 
de planta o de honorarios”, explicó 
Mañalich.

El ministro abundó que se trata de 
una iniciativa de la Asociación de 
Aseguradores de Chile que benefi-
ciará a 234.900 trabajadores.

“Sabemos que las personas que 
están atendiendo directamente 
a los pacientes enfrentan riesgos 
adicionales, hemos tenido que 
lamentar ya la pérdida de cinco 
trabajadores de la salud”, comentó 
el alto funcionario, quien añadió 
que en las conversaciones que ha 
mantenido con los gremios de la 
salud esta iniciativa “ha sido bien 
recibida”.

NUEVO FALLECIDO EN EL ÁREA

Este miércoles las autoridades 
sanitarias informaron del deceso 
de un guardia que se desempeña-
ba en un centro de salud, Juvenal 

MINISTRO MAÑALICH ENTREGÓ DETALLES DE LA MEDIDA

@eldia_cl

EFE / SANTIAGO

Campos Moreno, de 69 años, siendo 
el quinto trabajador del ámbito de 
la salud que fallece por coronavirus 
desde que el pasado 3 de marzo la 
pandemia llegara a Chile.

El martes se conoció el falleci-
miento del primer médico, René 
Sánchez, gastroenterólogo de 65 
años, y en jornada anteriores se 
informó de las muertes por coro-
navirus de la técnica paramédica 
Karen Figueroa Rodríguez, de 40 
años, y los funcionarios de centros 
de salud Lorena Durán, de 42 años; 
y Santiago Villegas, de 64 años.

EFE

Gobierno anuncia seguro de vida gratuito y 
retroactivo para trabajadores de la salud

La retroactividad considera a todos los 
trabajadores del área, de contrata, planta u 
honorarios, desde el inicio de la pandemia 
hasta el 31 de diciembre de este año.

En las últimas 24 horas se registraron además 35 nuevas muertes, elevando el 
balance total a 841 fallecidos, la gran mayoría de ellos en la Región Metropolitana.

El 15% de los chilenos contagiados por 
Covid-19 sigue saliendo a trabajar

de una vez a la semana, según 
reveló este miércoles un estudio 
realizado por el Colegio Médico 
en conjunto con la Universidad 
de Chile.

El estudio muestra además 
que el 43,6% de las personas con 
sospechas de contagio también 
mantienen su actividad laboral, 
utilizando el transporte público 
al menos dos veces a la semana.

Este “escenario preocupante” 
se explica para los autores del 
informe, por las “importantes 
diferencias sociales”, las cuales 
influyen en las posibilidades de 

algunas personas en realizar un 
aislamiento efectivo.

De esta forma, las comunas con 
mayor hacinamiento registran 
un “alto riesgo de brotes intra-
domiciliarios”. Barrios donde la 
evidencia apunta a un potencial 
“aumento oculto de casos”.

Por otro lado, la brecha social 
también influye en la posibilidad 
de hacer teletrabajo. Entre los 
positivos a coronavirus, quienes 
tiene un nivel educacional más 
bajo salen a trabajar en un 27%, 
mientras que los que tienen más 
estudios no llegan al 20%.

SEGÚN ESTUDIO COLMED - UNIVERSIDAD DE CHILE

Los datos responden a las 
“importantes diferencias entre 
grupos sociales”, que influyen 
en la posibilidad de hacer 
cuarentena.

El 15% de los chilenos que han 
sido diagnosticados con Covid-19 
siguen saliendo a trabajar más 

Equipo El Día / Santiago

@eldia_cl

82.289
Casos de Covid-19 se acumu-
lan en el país desde el inicio 
de la emergencia.

455
Casos
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PROPIEDADES
VENDO - CASA

Vendo casa Las Compañías, 
3D, antejardín, patio cerrado, 
restaurada,  supermercados, 
$26.500.000 conversable.  F: 
954869946

VEHÍCULOS
COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La Serena. www.autoka-
rino.cl, Fono  F: 51 2 213758 

VENDO - VEHÍCULOS

Chevrolet Silverdado Z 71   LTZ 
año 2015 full equipo , blanca, 
mantenciones realizadas en la 
Marca 981987660 $ 15.000.000.- 
conversable

Vendo Toyota rav4 2.5 año 2015 
station wagon color gris oscuro 
metalico Automatica de lujo en 
muy buen estado, mantencion 
en concesionario camal Musa-
lem con garantía Toyota chi-
le,  ningún detalle de pintura 
y por dentro como nueva !!!! 
Ú n i c o  p r e c i o  9 . 6 0 0 . 0 0 0    
I n t e r e s a d o s  c o n t a c t a r  a l 
995402636

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Fabrica lider en rubro construc-
cion, busca bodeguero...ideal 
licencia en manejo de grua hor-
quilla y conocimiento sistema 
Sap, demas de dominio de aten-
cion a cliente.. Enviar curriculum 
y pretencion de sueldo a correo 
F: Cotespid@gmail.com

Se busca operador de retroex-
cavadora con licencia D y A4, 
con mín 5 años experiencia F: 

llamar a Edelberto, 98426838

La red inmobiliaria más grande 
del mundo necesita contratar 
a los mejores corredores de 
propiedades de La Serena y 
Coquimbo. Con experiencia y 
movilización propia. Se ofrece: 
Buenas comisiones. La mejor 
capacitación. Desarrollo pro-
fesional. Envia tu currículum a 
contacto@century21fontana.cl

EMPLEO BUSCAN

Busco trabajo conserje OS-10, 
conductor reparto experiencia 
aseo. Disponible.  F: 987066840

S e  o f r e c e  a s e s o r a  h o g a r  
todo servicio doméstico.  F: 
952569233

GENERALES
SERVICIOS

Se real iza masaje  comple-
to,  spa.  Voy domici l ios.   F : 
+56941106006

***  De l i ve ry  *** ,  Po l l os  a 
las brazas y comida perua-
na,  todo medio de pago  F: 
+56988397380 

ret i ro  basura  cachureos  y  
ramas F: 950066742

Vendo coche bebé, mecedora, 
bañera y porta bebes para vehí-
culos. reales interesados llamar 
al cel  +56 9 8189 2648

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios 
de Al imentos,  Divorcios de 
común acuerdo, VIolencia Intra 
Familiar, Protección de meno-
res. Consultas +56988445999

MAYORES

SÓLO MAYORES

Casa Victoria nuevas chicas 
para t i ,  ven por la tuya.  F: 
936362607

Linda,  go los i ta ,  promo.   F : 
959456653

Privado Mariela 24 horas, nueva 
chica vip, Cote 35.  F: 978268272

Mariela 45 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura, ¡Ven 
conóceme!  F: 995447208

Patricia chilena 28 años delga-
da $18.000 hora, 1/2 $10.000.  F: 
965580913

Chicas nuevas llegadas a casa de 
Las Muñecas para estrenar a tu 
elección. F: 990698682

Mujer bellisima te espera.  F: 
951590098

LEGALES
EXTRACTOS

En causa Rol V-28-2020, cara-
tulada “ MUÑOZ “ seguida ante 
el Tercer Juzgado de Letras de 
La Serena se ha declarado por 
sentencia firme de 3 de abril 
de 2020, la interdicción defini-
tiva de doña Rosario del Car-
men Paredes Cardenas, R.U.N. 
2.141.959-1- Privándose de la 
l ibre administración de sus 
bienes y designándose como 
curadora definitiva a su hija, 
Doña Ximena Bernardita Muñoz 
Paredes, R.U.N. 6.373.561-2.- La 
Serena, seis de Mayo de dos mil 
veinte.- ERICK BARRIOS RIQUEL-
ME SECRETARIO SUBROGANTE

ECONÓMICOS

plus
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 “Francisca es una deportista ejem-
plar, con una trayectoria que la avala 
en una disciplina en la que se requiere 
una especialización extraordinaria”, 
comentó la Ministra de Deportes, 
Cecilia Pérez, luego de dar a conocer 
el nombre de la tiradora de skeet, 
Francisca Crovetto, como Premio 
Nacional del Deporte 2019.

La tiradora chilena recibió el mereci-
do reconocimiento que llega a coronar 
una gran temporada. Entre los logros 
más relevantes figura la medalla de 
plata en los Juegos Panamericanos 
de Lima 2019, la presea en la Copa del 
Mundo de Tiro al Vuelo; y el bronce 
en la final de la Copa del Mundo en 
la prueba mixta.

Los primeros Juegos Olímpicos en 
que participó fueron los de Londres 
2012 donde fue octava. Luego fue a 
Río 2016 donde quedó 17. Antes de 
ello colgó el oro en su cuello en los 
Odesur de Medellín 2010 y fue plata en 
los Panamericanos de Guadalajara 
2011. En los Odesur disputados 
en Santiago 2014 repitió la pla-
ta. Y en 2015 fue bronce en los 
Panamericanos de Toronto.

La autoridad mostró su satis-
facción por la deportista, “nos 
alegramos mucho por ella que 
abrazó el tiro skeet desde muy 
temprano, y que año tras año 
ha respaldado su decisión con 
muy buenos resultados y un gran 
talento”.

“Aparte de sus medallas, Francisca 
ha sido una inspiración para el mun-
do deportivo por su personalidad y 
capacidad de salir adelante. Estamos 
orgullosos de que sea una depor-
tista chilena, y que insista en sus 
convicciones por muchos años más 
compitiendo entre las mejores del 
mundo”, añadió la máxima autoridad 
del deporte en Chile.

Crovetto, quien se había convertido 
en la primera chilena clasificada a 
los Juegos de Tokio 2021, mostró su 
emoción al recibir la noticia, “me lo 
tomo con sorpresa, con una humildad 
gigantesca, tenemos tan buen mate-
rial y tuvimos un 2019 tan increíble 
que no me lo esperaba. Es un honor 
gigante. Llevo una vida dedicada al 
alto rendimiento y espero practicarlo 
por años porque estoy en un deporte 
muy longevo”.

AÑO A AÑO

Este premio se entrega año a año de 
parte del Estado de Chile al deportista 
o al equipo que en el año calendario 
anterior se haya destacado por sus 
resultados competitivos o por su 
trayectoria destacada y ejemplar para 
la juventud del país. La comisión que 
decidió esta votación estuvo com-
puesta por la Ministra de Deportes, 
Cecilia Pérez; la directora del Instituto 
Nacional de Deportes, Sofía Rengifo; 

@eldia_cl

Carlos Rivera V. / LA SERENA

La tiradora, medallista de plata en los Juegos 
Panamericanos de Lima, fue elegida de forma 
unánime por el panel de expertos como la mejor 
de 2019.

La deportista nacional ya está clasificada para los Juegos Olímpicos de Tokio 2021 y feliz con 
el premio económico equivalente a 245 UTM ($12.341.140) que recibirá por una vez en su vida 
y que le ayudará en la temporada.

MINDEP.CL

PREMIO NACIONAL DEL DEPORTE 2019

FRANCISCA 
CROVETTO 
LA MEJOR

el diputado Sebastián Keitel; la sena-
dora Yasna Provoste; y el presidente 
del Círculo de Periodistas Deportivos 
de Chile, Danilo Díaz.

El Premio Nacional del Deporte 
consiste en un diploma de Distinción 
firmado por el Presidente de la 
República, Sebastián Piñera, y un 
estímulo económico equivalente 
a 245 UTM ($12.341.140), si se trata de 
una persona, o de 367 UTM en caso 
de que se entregue a un equipo de 
deportistas (se divide entre los in-
tegrantes). Cabe consignar que el 
ganador, sólo podrán recibir este 
premio una vez en su vida.

•	 2018:	
Alberto Abarza

•	 2017:	
María Fernanda Valdés 

•	 2016:	
Pablo Quintanilla

•	 2015:	
Juan Carlos Garrido 

•	 2014:	
María José Moya

•	 2013:	
Felipe Miranda

•	 2012:	
Cristián Valenzuela

•	 2011:
 Tomás González

•	 2010:	
Bárbara Riveros

•	 2009:	
Kristel Köbrich

•	 2008:	
Natalia Duco

•	 2007:	
Francisco López

•	 2006:	
Selección Femenina de Hoc-
key Patín

•	 2005:	
Alberto González 

•	 2004:	
Carlo De Gavardo

•	 2003:	
Fernando González, Nicolás 
Massú y Marcelo Ríos.

•	 2002:	
Selección de Fútbol Sub 23, 
Christian Yantani y Miguel 
Cerda.

Otros
galordonados
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

Resultados de exámenes
disponible por internet

EN LA SERENA Y COQUIMBO

POLIDEPORTIVOS

El directorio de transición de la ANFP se 
reunió por primera vez la tarde-noche del 
martes, luego que el lunes se eligieran los 
cupos faltantes para integrar el directo-
rio que preside Sebastián Moreno, quien 
liderará la testera en Quilín hasta el 30 de 
julio próximo. En el Consejo de Presidentes 
virtual los timoneles de los clubes de la 
Primera División y Primera B del balompié 
nacional, se eligió a Jorge Aguilar, Raúl Jofré, 
Arturo Guzmán y Jorge Yunge.

La nueva mesa que estará hasta el 30 de 
julio tanto para la sede de Quilín como para 
la Federación de Fútbol de Chile (FFCh). 
Directorio ANFP: Presidente: Sebastian 
Moreno; 1° Vicepresidente: Marcos Kaplún; 
2° Vicepresidente: Jorge Aguilar; Secretario 
general: Raúl Jofre; Tesorero: Arturo Guzmán; 
Director, Jorge Yunge.

Se confirman los cargos en 
el directorio de la ANFP

En medio de la pandemia y la polémica de los 
últimos días por el recorte presupuestario que 
ha sufrido el deporte, la ministra de esa cartera, 
Cecilia Pérez, ha destacado que las obras para 
los Juegos Panamericanos de Santiago 2023 no 
sufren  retraso.  “En noviembre del año pasado 
se le entregó prioridad presidencial a las obras 
de infraestructura de Santiago 2023 en el Estadio 
Nacional”, confesó. 

Se explica la autoridad, reconociendo que  si 
bien los plazos se acortan, al existir una indica-
ción de prioridad presidencial, “eso permitió 
que la Carta Gantt que presentamos se nos 
adelantaran casi en dos meses”, explicó.

Respecto del recorte en el presupuesto, precisó 
que “al igual que todos los demás ministerios, 
tuvimos que concurrir en esta rebaja presupues-
taria con un monto un poco superior a los 15 mil 
millones de pesos, de un presupuesto aprobado 
de 250 mil millones para este año”, recalcó.

Cecilia Pérez: “No hay re-
traso en obras Stgo. 2023

LAUTARO CARMONA

Para el entrenador de la selección 
peruana de fútbol Ricardo Gareca, 
no es descabezado proyectar, en-
tendiendo la prolongación que 
tendrá en Sudamérica el covid-19, 
que los primeros encuentros de las 
eliminatorias rumbo al Mundial de 
Qatar se tengan que disputar con 
futbolistas que militan en las ligas 
locales de fútbol, “tenemos conoci-
miento sobre todos los muchachos 
y tenemos que estar preparados. 
Que no me escuchen a mí como 
un irresponsable. Digo, reuniendo 
todos los protocolos porque nadie 
quiere pasar sobre ellos, imagínense 
que de pronto FIFA dice que hay 
que comenzar todo”, indicó a Radio 
Programas Perú.

“Conmebol comenzará con cla-
sificatorias y tenemos problemas 
con los aviones y con qué jugadores 
no están en sus equipos, tenemos 
que contar con jugadores del tor-
neo local. Si tenemos que jugar 
Clasificatorias con jugadores del 
torneo local, vamos a hacerlo”, .

En esa línea, apuntó a que “si hay 
que jugar clasificatorias con mucha-
chos del torneo local, jugaremos 
eliminatorias con muchachos del 
torneo local, pero hay que estar 
preparados”.

“No sé si esto pasará. Estoy antici-
pándome y creo que es necesario 
anticiparse a la jugada”, puntualizó 
el deté trasandino que dirige al 
elenco del Rímac.

Cabe recordar que las dos primeras 
fechas del proceso clasificatorio, de 
marzo pasado fueron suspendidas 
producto de la pandemia, en la 
que debían enfrentarse: Colombia 
Vs. Venezuela; Uruguay Vs. Chile; 
Brasil Vs. Bolivia; Paraguay Vs. Perú; 
Argentina Vs. Ecuador. La fecha 2 
comprendía los duelos de  Perú 

Gareca se proyecta a jugar las
Eliminatorias con jugadores locales

ENTRENADOR DE PERÚ

Reina la incertidumbre frente al inicio del camino 
sudamericano rumbo al Mundial de Qatar del 2022 que ya 
suspendió las dos fechas que debían disputarse en marzo 
pasado. Frente a ese panorama, no descartan que para 
ganar tiempo pueda abrirse una nueva posibilidad.

@eldia_cl

Carlos Rivera / SANTIAGO

comprende los duelos de Colombia 
Vs. Uruguay; Brasil Vs. Venezuela; 
Bolivia Vs. Ecuador; Argentina Vs. 
Paraguay; Chile Vs. Perú; mientras 
que la fecha 4 del martes 8 de sep-
tiembre, contempla los choques de 
Uruguay Vs. Brasil; Perú Vs. Argentina; 
Paraguay Vs. Bolivia; Ecuador Vs. 
Colombia y Venezuela Vs. Chile.

Cabe recordar que según el último 
informe de la Conmebol, el calen-
dario propuesto por la FIFA para las 
Eliminatorias se mantiene sin cam-
bios, por lo que, si todo evoluciona 
favorablemente, la competencia 
podría retornar en la doble jornada 
de septiembre, “el formato no está 
en duda, lo que le pedimos a FIFA 
fue que en caso de necesitar nos 
den más fechas en el calendario para 
poder llevar adelante este formato”, 
explicó el presidente del organismo, 
Alejandro Domínguez.

PINILLA-VALDÉS

En Chile en tanto, si se confirmara 
que esos partidos de septiembre 
se deben desarrollar con jugadores 
locales, los hinchas comenzaron a 
proponer sus nombres, entre los 
que destacan los experimentados 
Jean Beausejour, el portero Johnny 
Herrera, Edson Puch, José Pedro 
Fuenzalida, entre otros, aunque 
también sobresalen jugadores co-
mo Mauricio Pinilla de Coquimbo 
Unido y Jaime Valdés de CD La 
Serena, ambos no solos por su 
experiencia, sino que por el aporte 
goleador del atacante aurinegro, y 
la capacidad para asistir y generar 
juego del exColo Colo que hoy viste 
la 20 de los papayeros.

Si las fechas de septiembre próximo 
de las eliminatorias se tuviera que ju-
gar con futbolistas de la competencia 
local, los hinchas y técnicos destacan 
que tanto Mauricio Pinilla como Jaime 
Valdés, pueden aportar su experiencia.

No sé si esto 
pasará. Estoy 
anticipándome 
y creo que 
es necesario 
anticiparse a la 
jugada”.

DT DEL PERU

RICARDO GARECA

Vs. Brasil; Venezuela Vs. Paraguay; 
Bolivia Vs. Argentina; Ecuador Vs. 
Uruguay y Chile ante Colombia.

Si la competencia se reanuda 
en septiembre, la tercera jornada 
programada para el día jueves 3, 
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Al igual que la mayoría de los artis-
tas de la región y el país, la Orquesta 
de Cámara de niños y jóvenes de 
Guayacán atraviesa por un complejo 
momento en medio de la pandemia 
del coronavirus. Sin ir más lejos solo 
cuentan con recursos para seguir 
funcionando hasta fines de mayo.

Desde su formación en 2016, la 
agrupación ha sobrevivido gracias 
al financiamiento de diversos pro-
gramas, entre los que destaca el ad-
judicado por la Fundación Carmen 
Goudie, además de la contribución 
de empresas privadas y el apoyo de 
destacadas instituciones educativas 
de la zona.

La situación de los últimos meses ha 
sido particularmente delicada, ya que 
los únicos fondos que se manejan son 
los aportados por los apoderados y 
miembros del conjunto coquimbano. 
Este escenario trazaba un importante 
desafío para el 2020, que lamentable-
mente la crisis sanitaria dejó en un 
segundo plano. 

Con la intención de evitar el fin de 
la orquesta, la agrupación cultural 
“Guayacán te mueve” impulsó una 
campaña para reunir el dinero que 
les permita continuar en la escena 
artística de la comuna puerto y con 
las clases a sus 29 estudiantes, de 
entre seis a 17 años.   

En conversación con El Día, Francisca 
Imbarach, directora de la Orquesta 
de Cámara de niños y jóvenes de 
Guayacán, explicó que “necesitamos 
los fondos para poder costear a los 
profesores que realizan las diversas 
clases de instrumentos”, que en la 

@eldia_ldiaz

Lucía Díaz G.  /  La Serena

En tiempos de pandemia, 
la agrupación que reúne 
a niños y jóvenes de 
la comunidad porteña 
subsiste gracias al aporte 
de apoderados y miembros 
del conjunto. Si bien 
continúan realizando 
clases virtuales, aseguran 
que de no conseguir 
financiamiento les queda 
poco tiempo de vida. 

Urge apoyo para que Orquesta 
de Guayacán no desaparezca

INICIAN CAMPAÑA EN COQUIMBO

actualidad se imparten de manera 
virtual.

En la misma línea, agregó que los 
recursos también se requieren para 
“comprar artículos como cuerdas que 
a veces se rompen”, en concreto, para 
la mantención de “violines, violas, vio-
lonchelos, contrabajo, flautas traversas 
y percusión”, parte del patrimonio de 
la banda.

¿Cómo puedo cooperar? Si están 
interesados en aportar con este pro-
yecto cultural pueden hacerlo a tra-
vés de un depósito a la Cuenta Vista, 
Banco Estado, número 12771446491, a 
nombre de Agrupación Guayacán Te 
Mueve Coquimbo, Rut 65.156.476-k, 
correo guayacantemueve.coquimbo@
gmail.com. 

ESCAPE DE REALIDAD

Cabe recordar que la iniciativa nació 
de la mano del esfuerzo de los vecinos 

y tres académicos del Departamento 
de Teología de la Universidad Católica 
del Norte (UCN), que hace varios años 
venían buscando un acercamiento de 
la población de Guayacán con la casa 
de estudios.

Antes de la crisis sanitaria que afecta 
a nuestro país, era habitual ver cada 
sábado a la orquesta tocando y des-
filando por las calles del sector, entre 
las 10:00 y 13:00 horas, animando con 
música y talento a la ciudadanía que 
disfrutaba de una grata demostración 
artística. 

Al respecto, Francisca Imbarach des-
tacó el rol fundamental que cumple 
la agrupación en “el desarrollo de 
los chicos y chicas, les propone una 
salida de su realidad, los vuelve más 
disciplinados y responsables. Los acerca 
al arte. Es muy importante que sigan 
existiendo estas instancias donde 
pueden expresarse y compartir en 
comunidad”.

En la actualidad la orquesta cuenta con 29 estudiantes, de entre seis y 17 años, los cuales toman clases una vez por semana. 
CEDIDA

CLASES VIRTUALES
Pese a la paralización de las actividades 

por la rápida propagación del Covid-19, los 
docentes de la entidad no han cesado sus 
clases, las que se han realizado a través 
de videollamadas. El equipo continúa 
generando los espacios musicales a la 
distancia, conscientes de lo que esto 
significa para sus alumnos.

Los profesores coinciden que en el seno 
de la orquesta, los estudiantes no solo han 
aprendido a desarrollar las habilidades 
musicales, sino que también a expresar 
sus sentimientos, miedos, sueños y de-
safíos, conviviendo con sus compañeros 
en un ambiente de inspiración. 

Necesitamos fondos 
para poder costear 
a los profesores que 
realizan las diversas 
clases de instrumentos 
y la continuidad de 
la orquesta, también 
para comprar artículos 
como cuerdas”
FRANCISCA IMBARACH, 
DIRECTORA DE LA ORQUESTA 
DE CÁMARA DE NIÑOS Y 
JÓVENES DE GUAYACÁN

Si están interesados en apoyar la Orquesta del sector de Guayacán 
pueden hacerlo a través de un depósito a la Cuenta Vista, Banco Esta-
do, número 12771446491, a nombre de Agrupación Guayacán Te Mueve 
Coquimbo, Rut 65.156.476-k, correo guayacantemueve.coquimbo@
gmail.com. 

¿Cómo aportar al proyecto cultural?
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BAZAR

El recordado comediante Pedro Jose Tapia, mejor cono-
cido como Pepe Tapia, falleció a los 78 años. El humorista 
que había sido diagnosticado con Alzheimer en 2008, 
también se contagió con Covid-19 hace algunas semanas. 
Según aseguraron en el matinal Buenos Días a Todos, Tapia 
estuvo 14 días hospitalizado en una clínica capitalina, don-
de finalmente murió. En el último tiempo, el artista se en-
contraba internado en el hogar Villa Soleares de Las Condes. 
Por su parte, Mario Kreutzberger, quien durante años 
trabajó con Tapia, se mostró muy impactado por la 
noticia. “Estoy muy sorprendido. Pepe Tapia fue un 
participante muy importante en Sábado Gigante. Fue 
un gran humorista”, aseguró en el matinal Bienvenidos.

Los parques temáticos de Disney en Orlando (Florida), Magic 
Kingdom, Animal Kingdom, Hollywood Studios y Epcot, pla-
nean reabrir gradualmente a mediados de julio, informó este 
miércoles la compañía, que presentó su propuesta sanitaria 
a las autoridades del condado de Orange, que la aprobaron. 
Estos complejos turísticos, vitales para la economía de 
Florida, cerraron desde marzo pasado debido a la pande-
mia del COVID-19 y por estos días están presentando sus 
planes de reaperturas a las autoridades locales, para su 
aprobación después por parte del gobierno de Ron DeSantis. 
Tanto Magic Kingdom como Animal Kingdom prevén su 
reapertura para el 11 de julio, y cuatro días después lo harán 
Hollywood Studios y Epcot, informó la compañía Walt Disney 
World, que ya abrió su parque en Shanghai (China)

Parques de Disney en Florida planean 
reapertura para mediados de julio

A los 78 años murió reconocido 
humorista Pepe Tapia

Telenovelas sin besos 
y pocos actores: 
nuevas condiciones 
para hacer TV

Canales de televisión y productoras 
en EE.UU. y México ya han comen-
zado a reanudar sus grabaciones 
esta semana, si bien el aislamiento 
social por el coronavirus ha gene-
rado drásticas medidas como la 
reducción de actores y personal 
técnico, ningún contacto físico y, 
por ende, menos besos en series 
y novelas.

Así lo comentaron a Efe produc-
tores, intérpretes y trabajadores 
de la industria de diferentes paí-
ses de habla hispana, que coin-
cidieron en afirmar que muchas 
cosas se están reinventando para 
responder a la nueva normalidad.  
También es obligatorio el uso de 
mascarillas y la presencia del gel 
antibacterial, mientras que los 
equipos de sonidistas, camarógrafos 
y luminotécnicos se han reducido 
a más de la mitad y se han redise-
ñado las tomas de cámara para 
compensar la necesaria distancia.

CEDIDA

El Mega Circus estableció un 
centro de acopio para ir en 
apoyo de los trabajadores 
circenses que no han dejado 
de percibir ingresos y que 
se encuentran en zonas 
alejadas.

Paralizados por la 
pandemia, los circos piden 
apoyo en medio de la crisis

falta de dinero para comprar combustible 
para movilizarse y el fantasma del hambre 
que ronda sus carpas.

“Para nosotros fue una problemática, venía-
mos trabajando muy bien. Llegamos al sector 
de Las Compañías y ocurrió primero el estallido 
social, no pudimos trabajar, intentamos salir 
y nos pilló el coronavirus. Nos llegó, como a 
todos, la notificación de que no podíamos 
hacer shows y nos quedamos varados”, co-

TRAS PROHIBICIÓN DE EVENTOS MASIVOS

Trabajadores del Mega Circus reciben ayudas que piensan distribuir entre los artistas 
circenses de la zona.

Afectados por la suspensión de eventos 
masivos, los circos de la zona han podido 
sobrevivir mediante ayudas, mientras que 
la reinvención en medio de la crisis no está 
dando los resultados esperados y la pandemia 
del Covid.19 amenaza con complicar aún 
más el escenario, al tiempo que se extiende 
la paralización de actividades.

Al hecho de que desde que comenzaron 
las medidas restrictivas dejaron de percibir 
ingresos, se sumaron las preocupaciones 
como el pago de terrenos, el agua y la luz, la 

mentó a El Día Rolando González, del 
Mega Circus en Las Compañías.

Instalados en Álvarez Zorrilla con Avenida 
la Paz, declaran que han recibido “poca 
ayuda” y ven con preocupación cómo 
las posibilidades de salir adelante en la 
emergencia se van acabando. “Hemos 
tenido que salir a vender palomitas, algo-
dón de azúcar, churros y ese tipo de cosas 
que uno vende en el circo, pero desde 
abril que nos ha ido pésimo”, lamentó.

Este lunes el Mega Circus abrió solo la 
parte de confitería de sus instalaciones 
para improvisar un centro de acopio 
de ayudas en alimentos, que algunos 
vecinos han comenzado a entregarles. 
Apelar a la solidaridad es la única posi-
bilidad que han encontrado para ellos 
y sus compañeros.

Serían tres los circos que están instala-
dos en el sector, pero algunos están en 
localidades interiores, como en Lambert, 
donde el escenario para los artistas de 

circo es aún peor, por lo que planean 
llegar con cooperaciones para sus co-
legas también.

“Si el circo que está en Lambert solicita 
ayuda mucha gente no va a poder llegar 
allá por la distancia, entonces nosotros, 
para organizarnos, hicimos un centro de 
acopio. La mercadería se va guardando 
hasta cuando veamos que hay una can-
tidad suficiente para hacer cajas y llevar 
a los otros circos y rescatar algo para 
nosotros”, comentó González.

Aseguran que “el dinero lo ganamos 
con trabajo” pero que las condiciones 
actuales traen consigo nuevos problemas 
a los que nunca se habían enfrentado, 
por lo que esperan que la comunidad 
que los ha apoyado en sus funciones esta 
vez les tienda nuevamente una mano.

Contacto | Rolando González, relaciona-
dor público delMega Circus | +56940725373

Avenida La Paz con Álvarez Zorrilla, Las 
Compañías, La Serena.

“Ocurrió primero el 
estallido social, no 
pudimos trabajar, 
intentamos salir y nos 
pilló el coronavirus. 
Nos llegó, como a 
todos, la notificación de 
que no podíamos hacer 
shows y nos quedamos 
varados”,
ROLANDO GONZALEZ, 
MEGA CIRCUS.

EL DIA

Diego Guerrero / La Serena

@eldia_cl
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PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

02 Chilevisión
07.00 Contigo CHV Noticias A.M.08:30 Contigo 
en la mañana 12:45 Casa Estudio 13.00 CHV No-
ticias tarde 15.15 Mujer desconocida. 15:30 Vic-
toria 16:45 La divina comida 18:30 Pasapalabra

20:15         CHV Noticias central.
22.15          El tiempo
22.15          Gemelas
23:00         Amor de familia
00:00        Lo mejor - Yo soy
01:00         Casa estudio
01:15          Fin de transmisión

04 TVN

24 AM 08:30 Muy buenos días 12:00 31 
minutos 13:00 24 Tarde 15:30 ¿Con qué 
sueñas? 16:30 La chúcara 17:30 Carmen 
Gloria a tu servicio 18:30 Noticias 24 19:15 
Moisés y los 10 mandamientos 20.00 Elif

20.30   24 horas central
22:30 TV Tiempo
22:50 Hercai
00:00 The Good Doctor
00:45 Medianoche
01:30 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Just for laughs: 
Gags. 07.30 El abogado 08.00 Hola, Chile. 13.00 
Tu casa club. 14.30 Caer en tentación.  16.00 
Punto noticias. 21.00 La esclava blanca. 
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00        Sacúdete
03.00        Intrusos

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.00 La hora de jugar. 13:00 Meganoticias 
Actualiza 15:20 Verdades ocultas 15.30 Aman-
da. 17.15 Mi vida eres tú 18.30 Eres mi tesoro 
19.30 Yo soy Lorenzo. 20.25 Pituca sin lucas.

21.00 Meganoticias Prime
22:10 El tiempo
22:15 Dale play
00:00 Fatmagul
01:00 Orgullo y pasión
02:00 Fin de transmisión

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tar-
de. 15.25 Eltiempo. 15.30 Caso Cerrado. 
17.30 Aqui somos todos. 19.30 Master-
Chef Chile. 

20.30        Teletrece
22.40 El tiempo
22.45 Bailando por un sueño
02:30 Los Simpsons
03:30 Cierre transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  VIERNES SABADO 

6-22 8-18 5-19
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  VIERNES SABADO 

10-17 13-17 11-16
Radiación 11+

HOY  VIERNES SABADO 

6-18 10-17 5-18
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  VIERNES SABADO 

9-23 9-19 7-17
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  VIERNES SABADO 

6-23 8-18 6-19
Radiación 11+

Ovalle

HOY  VIERNES SABADO

6-21 9-19 6-18
Radiación 11+

Vicuña

HOY  VIERNES SABADO  

6-24 8-21 5-20
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  VIERNES SABADO  

12-17 12-17 11-17
Radiación 11+

La Serena

HOY  VIERNES SABADO 

11-19 12-18 10-18
Radiación 11+ 

Canela
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Falucho y Peró

Puzzle

Amor: No haga caso a consejos 
de personas que no han solu-
cionado sus propios problemas. 
Salud: El yoga sería una buena 
alternativa para lograr un 
equilibrio tanto espiritual como 
corporal. Dinero: No se aflija 
y confíe en su destino. Color: 
Negro. Número: 19.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: De vez en cuando es 
bueno que trate de romper la 
rutina en la relación de pareja 
para que ésta se torne más 
entretenida. Salud: Tenga cui-
dado y controle sus problemas 
médicos. Dinero: Deje de perder 
oportunidades para mejorar en 
lo profesional. Color: Ámbar. 
Número: 4.

Amor: Una amistad sincera puede 
ayudarle a sobrellevar cualquier 
mala situación por la cual esté 
pasando en su corazón. Salud: 
Cuidado con esas variaciones 
de peso. Dinero: Confiar en sus 
actitudes es una buena forma 
de salir adelante. Color: Rojo. 
Número: 20.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: No desperdicien los 
encuentros con seres de luz 
que le quieren de verdad. 
Salud: Es importante que esté 
acompañado/a en los momen-
tos en que su salud no se en-
cuentra muy bien. Dinero: Debe 
dejar terminadas sus tareas. 
Color: Amarillo. Número: 6.

Amor: Si usted no siente lo 
mismo que esa persona es 
mejor que se lo diga clara-
mente. Salud: Evite pasarse de 
frío durante las noches para 
no agarrarse un estado gripal. 
Dinero: Demuéstreles a sus co-
legas que a pesar de todo usted 
puede salir adelante. Color: Lila. 
Número: 17.

Amor: Use su espontaneidad 
para poder alcanzar más fácil-
mente el alma de esa persona. 
Salud: A medida que pasan los 
años es importante que tomen 
más precauciones en lo que a 
salud se refiere. Dinero: Tiene 
muchas competencias para ser 
aprovechadas. Color: Violeta. 
Número: 1.

Libra Escorpión

Amor: Trate de mejorar la 
comunicación con los suyos ya 
que no vale la pena que siguen 
enemistados por tonterías. 
Salud: Es importante que se 
cuide mucho más para evitar 
problemas futuros. Dinero: 
Las complicaciones laborales 
serán superadas. Color: Plomo. 
Número: 12.

Amor: De vuelta la página a todo 
lo que ha pasado para que pueda 
volver la felicidad a su relación. 
Salud: Las molestias que sientes 
son típicas de la época del año. 
Dinero: Mezclar los negocios con 
la amistad puede terminar siendo 
un arma de doble filo. Color: Gra-
nate. Número: 24.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: La vida está hecha para 
disfrutarla intensamente y no 
para complicarse por cosas 
absurdas que empañan la 
felicidad. Salud: No baje la 
guardia al cuidarse. Dinero: Use 
bien su ingenio para buscar 
una alternativa, pero aumentar 
sus ingresos. Color: Salmón. 
Número: 5.

Amor: La amistad es importante 
en esta época difícil ya que 
le permitirá tener un puntal 
importante para salir adelan-
te. Salud: Debe protegerse 
para evitar cualquier tipo de 
infección. Dinero: Siéntase 
satisfecho/a por cada tarea 
que logra cumplir. Color: Gris. 
Número: 21.

Amor: Cuidado con finalizar 
el mes de mayo causando un 
deterioro en su relación de 
pareja. Salud: Busca espacios 
durante el día en los cuales 
pueda relajarse un poco. Dine-
ro: Muy pronto podría sentir que 
se desarrolla profesionalmente. 
Color: Azul. Número: 8.

Amor: No tema acercarse a esa 
persona, salvo que esta ya tenga 
una pareja estable. Salud: Ver 
tanta televisión no le ayude a des-
cansar su mente. Dinero: Cuidado 
con ponerse a gastar todos los 
recursos que ha logrado obtener. 
Color: Blanco. Número: 33.

Horóscopo

Piscis

Mareas

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1499 y 1491.
OVALLE
Salcobrand. Vicuña Mackenna 
180. fono 2627047

SANTORAL

Germán

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

HOY
02.03 0.99 P
07.11 0.68 B
14.00 1.42 P
21.17 0.53 B

MAÑANA
03.13 100 P
08.22 0.72 B
15.03 1.38 P
22.21 0.52 B

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702
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Cambia tu
ARRIENDO

por un
DIVIDENDO

Información y Ventas: Avda. Gmo. Ulriksen esq. Avda San Joaquín

www.elqui.cl

Oficina Central: 51 2552040 - Salas de Ventas: 512213894 - 512388329
Celulares: 991640400 - 973373080 - 942834548 - 953807933

100% ONLINE
CANALES DIGITALES Y WEB

Paga tú pié en cuotas con Tarjeta de Crédito

Deptos de  2 Dormitorios 
+ 2 Baños 
ENTREGA INMEDIATA

EDIFICIO

OFERTA 

2.490 UF
Desde 

Antes: 
2.990 UF

Cambia tu
ARRIENDO

por un
DIVIDENDO

3 PRIMEROS
DIVIDENDOS
O
GASTOS
OPERACIONALES


	02 aviso
	25 aviso



